
Gualtieri: “Ha vinto il metodo Giubileo
Ora servono poteri e risorse per Roma”
Il sindaco della Capitale rivendica i risultati ottenuti grazie alla collaborazione istituzionale

“Coinvolgere le articolazioni dello Stato, dal governo alle grandi aziende pubbliche come Anas, è stato fondamentale.
Va poi sottolineata la qualità del dispositivo di sicurezza, garantita da un ottimo prefetto e dalle forze di polizia”

“Ha vinto l’impegno delle persone
e un nuovo metodo di collaborazio-
ne inter-istituzionale. Lo abbiamo
chiamato metodo Giubileo”. Così il
sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, in un’intervista al
Messaggero, commenta la
gestione dei grandi eventi nella
Capitale e guarda con fiducia
alle prossime sfide, a partire
dalla messa inaugurale di
domenica e dal Giubileo dei
giovani in estate. Il primo citta-
dino rivendica i risultati ottenu-
ti in questi mesi grazie a un
clima di fiducia tra istituzioni e
soggetti coinvolti: “Coinvolgere
le diverse articolazioni dello Stato,
dal governo alle grandi aziende
pubbliche come Anas, è stato fon-
damentale. Va poi sottolineata la
qualità del dispositivo di sicurezza,
garantita da un ottimo prefetto e
dalle forze di polizia”. Secondo
Gualtieri, i miglioramenti in
corso sono il frutto di un lavoro
iniziato nei mesi e negli anni
precedenti: “Non sarebbe stato
possibile potenziare trasporti e
pulizia in poco tempo senza un
progressivo miglioramento dei ser-
vizi di base”. Decisive, sottolinea,
anche le nuove assunzioni nella
polizia locale e il rafforzamento
della protezione civile. Tra gli
interventi ritenuti cruciali per la
gestione dei flussi intorno al
Vaticano il sindaco cita la
nuova piazza Pia.

La cofondatrice di Giornaliste Italiane accusa la Commissione Libe di “selezione unilaterale e ideologica dei relatori”
UE, Manuela Biancospino (Giornaliste Italiane): “Escluse
dal dibattito sulla libertà di stampa, è discriminazione”

Udienza privata in Vaticano tra il numero uno 
al mondo e il primo Pontefice tennista della storia

Sinner incontra
Papa Leone XIV
Gli regala una

racchetta da tennis

Arrivano Gaia, Fred de Palma e Francesco Renga
Animeranno le serate estive dal 25 al 27 luglio

Torna il “Ladispoli
Summer Fest”

In Piazza Rossellini
tre giorni di musica

“Chi ci ha escluse probabilmente non ci ha
ritenuto all’altezza della situazione. O forse
poco affidabili perché siamo donne?”. Lo
afferma Manuela Biancospino, cofonda-
trice dell’Associazione Giornaliste
Italiane, durante la conferenza stampa
sulla libertà di stampa che si è svolta ieri
al Parlamento Europeo in seguito alla
sua estromissione dal dibattito sul moni-
toraggio della libertà di stampa in Italia

tenuta dalla Commissione Libe (giusti-
zia e affari interni). “Il messaggio che passa
all’esterno è proprio questo”, aggiunge, “di
discriminazione di genere e probabilmente di
pensiero politico”. Dal dibattito sono stati
esclusi anche il direttore del Tempo
Tommaso Cerno e il portavoce di Pro
Vita e Famiglia, Jacopo Coghe, mentre
hanno partecipato il direttore di
Fanpage Francesco Cancellato e il con-

duttore di Report Sigfrido Ranucci. “Ci
chiediamo perché sono stati convocati solo
colleghi di correnti politiche di sinistra”, evi-
denzia Biancospino; “Per dimostrare che
la verità e la libertà di stampa esistono avreb-
bero dovuto dare loro l’esempio e invitare
anche noi. Forse ci temono”, dice, riferen-
dosi agli europarlamentari che hanno
rifiutato la candidatura degli estromessi.
(fonte Adnkronos)

“Condanno con fermezza i vergo-
gnosi volantini comparsi davanti
ai centri islamici della nostra città,
che invitano i cittadini musulma-
ni ad “andarsene a casa loro”. Si
tratta di un gesto vile e razzista,
che nulla ha a che fare con i valori
di Roma, città dell’accoglienza, del
dialogo e del rispetto reciproco tra
i cittadini e tra le religioni. A chi
semina odio rispondiamo con i
principi della Costituzione e con
l’impegno quotidiano per costrui-
re una comunità unita e solidale.
Esprimo la mia piena solidarietà e
quella di tutta l’amministrazione
a tutte le persone offese da questa
inaccettabile provocazione. Roma
è e sarà sempre una città aperta,
antifascista e fiera delle sue diver-
sità”. Così in una nota il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri.

Roma

Volantini antislamici
Ferma condanna

del sindaco Gualtieri
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Il tanto atteso incontro tra
Jannik Sinner e Papa Leone
XIV è avvenuto. Il campione
altoatesino è stato ricevuto in
udienza privata dal Pontefice,
accompagnato dai suoi genito-
ri e dal presidente della
Federazione Italiana Tennis e
Padel (Fitp), Angelo Binaghi.
Il momento è stato cordiale e
informale, suggellato da uno
scambio di doni: Sinner ha
regalato al Santo Padre una
racchetta da tennis, spiegan-
dogli che “è molto simile alla
mia, ma il colore è diverso”. Un
gesto simbolico che ha unito
due mondi solo apparente-
mente distanti, ma legati da
una passione condivisa per lo
sport. Interrogato sull’episo-
dio a margine degli
Internazionali d’Italia - dove

aveva appena vinto contro
Jesper De Jong - Sinner aveva
risposto con un sorriso:
“Perché mi dovete mettere in
difficoltà?”. Poi, con rispetto e
leggerezza, aveva aggiunto:
“Ovviamente ho saputo che da
piccolino ha giocato. Credo che
sia una bella cosa per noi tennisti
avere un Papa a cui piace questo
sport che stiamo praticando”.
Durante l’incontro di ieri,
anche il presidente Binaghi ha
omaggiato il Pontefice, conse-
gnandogli la tessera onoraria
della Fitp. Un gesto che sug-
gella il legame tra il mondo
dello sport e quello della spiri-
tualità, in un contesto in cui il
tennis diventa occasione di
dialogo, vicinanza e promo-
zione di valori comuni come
impegno, passione e rispetto.

Torna l’evento più atteso del
litorale romano. Il Ladispoli
Summer Fest, giunto alla sua
sesta, porterà sul palco gli arti-
sti più apprezzati del panora-
ma musicale del momento. Il
Festival si svolgerà dal 25 al 27
luglio in Piazza Rossellini, con

un palinsesto pensato per sod-
disfare i gusti musicali di tutte
le fasce d’età. Ad aprire la tre
giorni di serate musicali sarà
Gaia. vincitrice di Amici 19,
Gaia ha conquistato il pubbli-
co con la sua voce unica e uno
stile che fonde pop, elettronica
e influenze latinoamericane. Il
26 luglio sarà invece la volta
del reggaeton e rap di Fred de
Palma, dominatore della scena
urban e capace di far ballare
milioni di fan. Lo stile e la
voce di Francesco Renga, una
delle voci più amate del pano-
rama musicale italiano, chiu-
derà la serata del 27 luglio
ripercorrendo le tappe della
sua carriera. L’evento è orga-
nizzato dal Comune di
Ladispoli in collaborazione
con la Pro Loco.servizio a pagina 5



La Corte d’assise d’appello
di Catania ha disposto una
perizia psichiatrica collegia-
le su Martina Patti, la
26enne che il 12 luglio del
2024 è stata condannata a 30
anni di reclusione per l’omi-
cidio della figlia Elena, di
quasi 5 anni, uccisa con
un’arma da taglio nel giu-
gno 2022 e seppellita in un
campo vicino casa, a
Mascalucia, simulandone
poi il rapimento. Gli esperti
incaricati sono lo psichiatra
forense Roberto Catanesi
dell’università di Bari, e lo
psichiatra etneo Eugenio

Aguglia. Il conferimento
dell’incarico sarà formaliz-
zato il prossimo 26 maggio.
L’imputata ha parlato
all’udienza di oggi spiegan-
do che il suo malessere è
“cominciato dalla relazione
con un suo ex, un rapporto
dove ha subito anche violen-
ze” e che dopo una delusio-
ne d’amore per un ragazzo
conosciuto sui social ha
compreso di essere “spro-
fondata in una crisi depres-
siva” e che avrebbe “dovuto
chiedere aiuto”. La donna
ha parlato anche del rappor-
to con la figlia e poi della

decisione di togliersi la vita
assieme a Elena. I suoi

difensori, gli avvocati
Tommaso Tamburino e

Gabriele Celesti, basandosi
su una perizia di parte,
hanno sempre sostenuto che
Martina Patti nel momento
della commissione del delit-
to avesse scemata l’incapaci-
tà di intendere e di volere.
Per questo hanno ribadito la
richiesta di una perizia col-
legiale. Il sostituto procura-
tore generale Agata Consoli,
pur ritenendo che l’accusa
sia convinta che la donna
fosse cosciente del gesto che
stava compiendo, ha avan-
zato ugualmente la richiesta
di perizia collegiale per eli-
minare qualsiasi dubbio.

Credis: Ap/LaPresse
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Disposta la perizia psichiatrica per Patti
Aveva ucciso la figlia di 5 anni nel 2022

Caso Poggi,
blitz a casa di
Andrea Sempio

Svolta nelle indagini della
procura di Pavia sull’omi-
cidio di Chiara Poggi,
avvenuto a Garlasco il 13
agosto 2007. Ieri mattina si
è svolto il blitz dei carabi-
nieri di Milano negli
appartamenti di Andrea
Sempio, dei suoi genitori e
dei due amici dell’uomo,
Mattia Capra e Roberto
Freddi. I tre uomini
all’epoca del delitto erano
amici del fratello della vit-
tima e frequentavano
l’abitazione della famiglia
Poggi. Per l’omicidio della
26enne è stato condannato
in via definitiva a 16 anni
di carcere l’ex compagno
Alberto Stasi, attualmente
in regime di semilibertà
presso l’istituto peniten-
ziario di Bollate. La procu-
ra di Pavia indaga su
eventuali responsabilità di
Andrea Sempio, oggi
37enne, che attraverso i
suoi legali Massimo
Lovati e Angela Taccia, si
è sempre dichiarato inno-
cente. Nell’operazione,
coordinata dal procurato-
re di Pavia Fabio
Napoleone, dall’aggiunto
Stefano Civardi e dalla pm
Valentina De Stefano, i
carabinieri di Milano
hanno sequestrato alcuni
dispositivi elettronici.
Andrea Sempio da quanto
si è saputo, con a fianco
uno dei suoi legali, l’avvo-
cata Angela Taccia, si è
mostrato “tranquillo” e ha
dato “piena disponibilità”
alle attività di perquisizio-
ne dei carabinieri. Le per-
quisizioni sono andate
avanti anche nell’abitazio-
ne dei genitori del 37enne,
a Garlasco: “Tutti gli
attrezzi del camino ci sono
ancora”. L’attizzatoio “che
avevamo allora c’è ancora
adesso”, ha detto Rita
Poggi sulla ricerca dell’ar-
ma utilizzata. 
La madre di Sempio, che
ha alcuni problemi di
salute, da quanto si è
appreso, ha pianto. Oltre
alle perquisizioni sarebbe-
ro in corso le ricerche del-
l’arma del delitto che,
secondo un testimone,
sarebbe stata gettata in
una zona campestre a
Tromello, in provincia di
Pavia, vicino a Garlasco,
tra l’altro nella zona in cui
vivono le cugine Cappa,
figure ancora sospette
secondo alcune voci, tra
cui una vecchia intervista
delle Iene, ma senza che
su di loro sia mai stata
aperta un’indagine in
maniera ufficiale. Intanto
è stata fissata venerdì 16
maggio, a Pavia, l’udienza
che darà il via all’inciden-
te probatorio.

È stato rinviato, per problemi tecnici dell’aula, il processo a cari-
co di Dmitry Chirakadze, aristocratico russo ritenuto il ‘coordi-
natore’ della fuga di Artem Uss e accusato a Milano di procura-
ta evasione aggravata. Il procedimento avrebbe dovuto conclu-
dersi ieri, ma dopo l’arringa difensiva da parte dell’avvocata
Tatiana Della Marra, che assiste l’imputato con il collega
Federico Sinicato, la giudice Ombretta Malatesta della settima
sezione penale ha rinviato al prossimo 22 maggio. Per quel-
l’udienza sono previste le repliche del pm Giovanni Tarzia e suc-
cessivamente la camera di consiglio e il verdetto. Intanto, si è
saputo anche che il processo può andare avanti senza problemi
fino alla sentenza, perché è stata presa in carico dalla settima
sezione della Cassazione, ossia quella sull’inammissibilità,
l’istanza di “remissione” depositata dalla difesa dell’imputato
nelle scorse settimane. Difesa che chiedeva lo spostamento del
processo in altra sede, perché sosteneva che il Tribunale, il
Riesame e la Corte d’Appello di Milano fossero “fortemente con-
dizionati da fattori esterni al processo, in grado di turbarne in maniera
determinante la libertà di determinazione”.

Artem Uss,
processo rinviato

Studente morì durante lo stage:
“Tragedia poteva essere evitata”
Una “supervisione
costante alle operazioni
svolte dal tirocinante” e
una “pianificazione del-
l’attività che lo studente
avrebbe dovuto svolgere”
avrebbero potuto scon-
giurare la morte di
Lorenzo Parelli, il
18enne rimasto vittima
di un incidente l’ultimo
giorno di stage scuola-
lavoro alla Burimec di
Lauzacco (Udine) nel
gennaio 2022. È quanto
emerge dalle motiva-
zioni della sentenza di
condanna di primo
grado emessa dalla gup
del Tribunale di Udine, Carlotta Silva, lo scor-
so 29 ottobre. Parelli avrebbe dovuto essere
“prevalentemente spettatore” e non protagonista
dello smontaggio dei bulloni della piastra in
acciaio che poi lo ha travolto. In primo grado
sono stati condannati Claudio Morandini,
l’operaio che lavorava con Parelli ma che al
momento dell’incidente si era allontanato
dalla sua postazione (3 anni di reclusione), ed
Emanuele De Cillia, 50 anni, tutor aziendale
affiancato allo studente dell’istituto Bearzi,
quel giorno assente dal lavoro per Covid (2
anni e 4 mesi). Entrambi, accusati di omicidio
colposo, hanno optato per il rito abbreviato. I

loro legali hanno presentato l’istanza di
appello. Nella sentenza si precisa che Parelli
era “privo di qualsivoglia formazione circa i rischi
per la salute e la sicurezza sul lavoro nello specifi-
co ambito in cui stava operando” e che l’opera-
zione in cui era impegnato “non rientrava affat-
to tra quelle che era deputato e autorizzato a svol-
gere”. A De Cillia viene contestato il fatto di
non aver adempiuto “agli obblighi derivanti
dalla propria posizione di garanzia”. Su
Morandini pesa il fatto di essere stato consi-
derato “in grado di intervenire sui fatti per impe-
dirne la morte”. “Diversamente non ha prestato
attenzione a quanto il tirocinante stava facendo”.

Potrebbe allargarsi l’inchie-
sta che, all’ospedale di
Piacenza, ha portato all’arre-
sto di Emanuele Michieletti,
il primario di radiologia,
accusato di violenza sessuale
e stalking sulle colleghe.
Secondo quando riferisce il
quotidiano Libertà gli inve-
stigatori della squadra mobi-
le coordinati dalla procura
stanno valutando l’ipotesi di
favoreggiamento. Come
risulterebbe anche da alcune
chat, infatti, è emerso che
altri operatori che lavorano
nell’ospedale erano a cono-

scenza della situazione.
Qualcuno di loro avrebbe
addirittura consigliato il pri-
mario su come “utilizzare” al
meglio le donne alle sue
dipendenze. Al di là dell’op-
portunità di questi scambi di
opinione dal tono più o meno
scherzoso, rimane il fatto che
se queste persone fossero
state al corrente di violenze
nel reparto di radiologia,
l’ipotesi di favoreggiamento
potrebbe essere preso in
esame e portare all’iscrizione
di altre persone sul registro
degli indagati.

Medico arrestato per violenze,
l’inchiesta potrebbe allargarsi



Il patriarca caldeo racconta il clima nella Sistina: “Ho scherzato per sciogliere la tensione”
Il Cardinale Sako racconta il Conclave:
“Prevost è sempre stato umile e sereno”
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Un clima carico di emozione,
ma anche di umanità, quello
vissuto nella Cappella Sistina
durante le fasi decisive del
conclave. A raccontarlo è il
cardinale Louis Raphael Sako,
patriarca di Baghdad dei cal-
dei, che era seduto proprio
alla destra del futuro Papa
Leone XIV. In un’intervista a
La Repubblica, Sako ricorda
quei momenti con affetto e un
pizzico di ironia: “Per stempe-
rare la tensione, ho fatto qual-
che commento scherzoso sulla
rigidità del processo elettora-
le. Nella nostra tradizione,
l’elezione del patriarca è più
flessibile. Qui invece tutto è
molto formale, i canoni sono
inflessibili. Ma lui sorrideva”.
Sako descrive il cardinale
Prevost come una figura sere-
na e raccolta: “Fin dall’inizio
ha ricevuto molti voti, che poi

sono aumentati. Solo alla fine,
quando è stato chiaro che
sarebbe diventato Papa, si è
mostrato un po’ commosso.
Ma sempre umile, semplice,
tranquillo. Non lo conoscevo
prima, ma ci siamo parlati e ho
apprezzato molto la sua perso-
na”. Il patriarca ha confidato
di aver usato spesso l’ironia
nei momenti solenni della
Chiesa: “Nel 2014, durante il
Sinodo sulla famiglia, quando
ho presieduto una sessione,
raccontai alcune barzellette
per rompere la serietà eccessi-
va. Il Papa, all’epoca
Francesco, mi disse che avevo
fatto bene: siamo cardinali, ma
anche uomini”. Dopo l’elezio-
ne, Sako ha rivolto al nuovo
Pontefice un messaggio preci-
so: “Gli ho detto che deve pen-
sare al Medio Oriente, dove ci
sono tanta sofferenza e ingiu-

stizia. Il futuro dei cristiani in
quella regione è un ‘essere o
non essere’. C’è bisogno di
amicizia e vicinanza. Lui ha
condiviso pienamente”. Sako
sottolinea l’urgenza di non
dimenticare le sfide di quel-
l’area: “Occorre continuare il
percorso di dialogo con
l’Islam avviato da Papa

Francesco. L’ho invitato in
Iraq? Non era il momento, ha
troppi impegni. Ma bisogna
solo aspettare”.

Il card. Filoni racconta
“Papa Leone aveva pensato

di chiamarsi Agostino...”
Tra i retroscena più curiosi del
recente conclave, spunta un

dettaglio inedito sulla scelta
del nome del nuovo Pontefice.
Lo ha rivelato il cardinale
Fernando Filoni, figura di
spicco della diplomazia vati-
cana e scrutatore della quarta
e decisiva votazione che ha
portato all’elezione di Papa
Leone. “Inizialmente - ha rac-
contato Filoni in un’intervista
a Il Fatto Quotidiano - il cardi-
nale Prevost aveva anche pen-
sato alla possibilità di chia-
marsi Agostino. Ma alla fine
ha ritenuto più adatto il nome
Leone”. Seduto allo stesso
tavolo con il futuro Papa nella
Cappella Sistina, Filoni ha
descritto l’atmosfera dell’ele-
zione come carica di emozione
e consenso: “Personalmente
sono molto soddisfatto, ma
posso dire che anche tra i con-
fratelli cardinali si è percepita
una grande gioia. Il nuovo

Papa ha conquistato tutti con
la sua umanità e la sua cordia-
lità”. Quanto alla scelta del
nome, il cardinale ha ammesso
che ha sorpreso molti: “Credo
sia stata una sorpresa per tutti,
ma lui stesso ne ha spiegato il
significato. Si è ispirato a Papa
Leone Magno, il grande
Pontefice del V secolo che
fronteggiò le invasioni barba-
riche e lavorò per salvare
Roma. Ma anche a Leone XIII,
che nel pieno della rivoluzione
industriale difese il lavoro e la
dignità della persona”.
Un’indicazione precisa di
quello che sarà il cuore del
nuovo pontificato: “Ha detto
chiaramente che la difesa della
dignità umana, soprattutto
attraverso il lavoro, sarà cen-
trale. Perché senza lavoro, la
dignità si perde”, ha concluso
Filoni.

Nasce il marchio per i prodotti Mim
Presentato il catalogo di 77 prodotti

Nordio firma l’accordo 
di protezione degli avvocati

Nasce il marchio Made in Mim: ini-
zialmente servirà alla produzione
da parte degli istituti agrari e degli
alberghieri - oli, vini, confetture,
miele ecc - perché questi prodotti
siano portati all’attenzione del pub-
blico italiano e straniero ma non si
esclude di estendere il progetto a tutte le scuole, perfino
i licei. L’iniziativa è stata presentata ieri mattina dal mini-
stro dell’Istruzione, Giuseppe Valditara, presenti i rap-
presentanti di Aeroporti di Roma, Lagardere, Coldiretti,
Federdistribuzione, Società per i mercati agroalimentari
di Milano per la commercializzazione e promozione dei
prodotti delle aziende degli istituti agrari. “Se i prodotti
della scuola italiana sono di eccellenza, anche la forma-
zione è di eccllenza”, ha sottolineato il ministro, che ha
aggiunto che l’iniziativa ha pure una valenza “strategica:
serve anche a far affluire risorse alle nostre scuole, stiamo
trasformando la normativa per consentire alle scuole di
commercializzare i prodotti e incamerare i guadagni che

serviranno per gli istituti”. È stato
anche predisposto il primo catalo-
go ufficiale con 77 prodotti: “è
una novità assoluta per dare valo-
re a questa eccellenza”, ha detto
Valditara. Nella mattinata è stato
firmato un protocollo tra il mini-

stero dell’Istruzione e Aeroporti di Roma e sono stati
consegnati ad altrettanti studenti 3 attestati al merito:
“abbiamo introdotto la figura dell’attestato al merito per
studenti che abbiano raggiunto determinati risultati, o
espresso la loro forte partecipazione alle esigenze della
società, aver tenuto atteggiamenti sociali positivi, che i
siano distinti nella vita civile”. 
“È un giorno di gioia e di festa, celebriamo la scuola ita-
liana, questo il significato del marchio Made in Mim:
girando nelle scuole mi sono reso noto che ci sono inno-
vazioni che vanno sostenute finanziariamente perché
possano portare alla brevettazione e alla creazione indu-
striale”, ha concluso Valditara.

Il ministro della Giustizia, Carlo
Nordio, ha firmato ieri a nome
dell’Italia in Lussemburgo la
Convenzione europea per la
protezione degli avvocati, pro-
mossa dal Consiglio d’Europa.
Si tratta del primo trattato inter-
nazionale vincolante in questa
importante materia e assicurerà
protezione agli avvocati e, in
generale, a tutta l’attività difen-
siva. La Convenzione, aperta a
tutti gli Stati che vogliano ade-
rirvi, prevede che i medesimi
vigilino al rispetto di tutti i dirit-

ti della difesa e assicurino la più
ampia libertà nell’esercizio della
professione forense oltre che

l’incolumità degli avvocati.
L’Italia è uno dei primi Stati
membri del Consiglio d’Europa
a firmare la Convenzione dopo
aver avuto parte attiva nella
predisposizione del testo. A
margine della cerimonia il mini-
stro ha detto che “la figura del-
l’avvocato è essenziale all’eser-
cizio della giurisdizione e auspi-
co che, dopo le prossime rifor-
me costituzionali, anche il suo
ruolo venga riconosciuto e inse-
rito nella carta fondamentale
dello Stato”.

In questo momento per gli italiani in Libia “non c’è
alcun pericolo diretto, cercheremo di rassicurare le
famiglie perché nessuno di loro è stato coinvolto
negli scontri che ci sono stati e che, per il momento,
sembrano essere cessati”. Lo ha detto il ministro degli
affari Esteri, Antonio Tajani, a margine della riunione
operativa dell’unità di crisi del ministero degli affari
Esteri, a Roma. I nostri concittadini, ha spiegato il
ministro “devono certamente essere prudenti e rima-
nere negli alberghi e a casa. Stiamo valutando tutte le
opportunità per farli rientrare, soprattutto per quelli
che erano in missione di lavoro, in Italia prima possi-
bile”, ha aggiunto. Tajani ha infine rassicurato che il
ministero è “in allerta 24 ore su 24. I nostri funziona-
ri rispondono e risponderanno sempre a tutte le chia-
mate, il nostro primo interesse è tutelare la sicurezza
dei cittadini italiani”. Secondo quanto appreso sono

circa 80-90 i cittadini italiani rimasti bloccati a Tripoli.
Intanto il ministero della Difesa del Governo di unità
nazionale libico (Gun) ha annunciato l’inizio di un
cessate il fuoco nella capitale, confermando il dispie-
gamento di “unità neutrali” per garantire la calma e
proteggere i civili. In una nota diffusa su Facebook
dalla piattaforma informativa del Gun “Hakomitna”,
viene evidenziato che il cessate il fuoco “rientra nel-
l’impegno a proteggere i civili, preservare le istituzio-
ni statali e risparmiare la capitale da un’ulteriore
escalation”. Per garantire il cessate il fuoco, si legge
nella nota, le forze affiliate al Gun, in coordinamento
con le autorità di sicurezza competenti, “hanno ini-
ziato ad adottare le misure necessarie per garantire la
calma, tra cui lo schieramento di unità neutrali in
diversi punti di contatto per garantire la stabilità e
prevenire eventuali scontri sul campo”.

Conferme dalla Farnesina:
nessun italiano in pericolo
in mezzo agli scontri libici

Italia-Danimarca contro la CEDU
L’interpretazione è troppo ampia sulle materie dell’immigrazione
Danimarca e Italia chiedono ad
altri Paesi di sostenere una lettera
in cui si critica la Corte europea
dei diritti dell’uomo per essere
andata “troppo oltre” nell’inter-
pretazione della legge, in partico-
lare in materia di immigrazione.
Le interpretazioni della
Convenzione europea dei diritti
dell’uomo da parte della Corte plasmano il panora-
ma giuridico dell’Europa e dei Paesi dell’UE su que-
stioni che vanno dall’asilo alla privacy. In una bozza
di lettera visionata da Euractiv.com, Copenaghen e
Roma avvertono ora che alcune recenti decisioni
hanno esteso il significato della Convenzione oltre il
suo intento originario e hanno limitato la loro capaci-
tà di “prendere decisioni politiche nelle nostre demo-
crazie”. La Corte con sede a Strasburgo è l’organismo
internazionale responsabile dell’applicazione della
Convenzione nei 46 Paesi del Consiglio d’Europa.
Fonti italiane hanno confermato l’esistenza della let-
tera a Euractiv, ma hanno affermato che Roma sta
ancora valutando la possibilità di co-firmarla.
L’obiettivo, hanno affermato, è avviare un dialogo
sull’interpretazione della Convenzione, che rifletta
meglio le “sfide dell’immigrazione irregolare moder-

na”. “Ciò che una volta era giusto
potrebbe non essere la risposta di
domani”, si legge nella lettera. La
lettera, non ancora pubblica, è
ancora aperta ai firmatari e si pre-
vede che verrà diffusa nelle prossi-
me settimane. La decisione giunge
dopo mesi di crescenti richieste di
rivisitare o reinterpretare i quadri

giuridici internazionali di lunga data, in particolare
in materia di migrazione. Tra i potenziali sostenitori
figura il gruppo informale di Paesi dell’UE incentra-
to sulle migrazioni, promosso e presieduto da Italia e
Danimarca nell’ultimo anno in vista dei vertici dei
leader dell’UE. Tra questi figurano Repubblica Ceca,
Finlandia, Polonia e Paesi Bassi. Tutti i 27 Stati mem-
bri dell’UE appartengono al Consiglio d’Europa e
sono firmatari della Convenzione europea dei diritti
dell’uomo. Tuttavia, l’UE stessa non è ancora parte
della Convenzione, nonostante sia legalmente tenuta
a farlo ai sensi del Trattato di Lisbona, che ha rifor-
mato il funzionamento dell’UE nel 2007. L’adesione
significherebbe che le istituzioni dell’UE potrebbero
essere ritenute responsabili dinanzi alla Corte euro-
pea dei diritti dell’uomo, una decisione ancora in fase
di negoziazione.



Il Tribunale dell’Unione europea ha annullato la decisione della Commissione a riguardo
Il NYT potrà accedere ai messaggi
fra Ursula von der Leyen e Pfizer

Il premier spagnolo Pedro Sanchez
volerà a Tirana per partecipare domani
alla sesta riunione della Comunità poli-
tica europea, durante la quale la Spagna
patrocinerà insieme all’Islanda una riu-
nione informale di leader incentrata su
Gaza. La Cpe quando si è riunita ha
sempre concentrato la sua attenzione
sull’Ucraina, ma in questa occasione
Madrid ha deciso di promuovere un
‘Gaza moment’ con il fine di riunire gli
sforzi e concentrare l’attenzione della
comunità internazionale sulla situazio-
ne terribile che si sta vivendo nella
Striscia, spiegano fonti della Moncloa.
Dopo il vertice di Tirana Sanchez si
recherà a Bagdad, in Iraq, per partecipa-

re come invitato speciale al vertice della
Lega Araba in cui la questione palesti-
nese avrà un ruolo centrale. Il governo
spagnolo punta a radunare consensi
attorno al progetto di risoluzione che ha
intenzione di presentare all’Assemblea
generale dell’Onu e che ha come finali-

tà la fine del conflitto in Medioriente e
l’entrata degli aiuti umanitari a Gaza.
Alla riunione informale a margine del
vertice di Tirana, parteciperanno tra gli
altri, Norvegia, Lussemburgo, Slovenia
e Irlanda. Fonti della Moncloa ricono-
scono che, sebbene l’Unione europea
continui a non avere una posizione uni-
taria sull’approccio da adottare in
Medioriente, ci sono stati dei passi
avanti negli ultimi giorni da parte della
Francia e dell’Olanda sulla scia delle
posizioni adottate dalla Spagna. Al ver-
tice a Tirana parteciperanno 46 delega-
zioni. Il premier Sanchez avrà un incon-
tro bilaterale con il premier albanese Edi
Rama, fresco di vittoria alle elezioni. Un

esito elettorale che rafforza il processo
di adesione del paese balcanico all’Ue.
Fonti della Moncloa assicurano che tra i
due leader c’è una buona sintonia.
Dopo il vertice a Tirana, Sanchez volerà
a Bagdad. Durante la riunione si preve-
de che vengano affrontate anche le
situazioni dello Yemen, della Libia,
della Somalia e del Sudan, nonché i
negoziati tra Usa e Iran sul nucleare, che
si stanno svolgendo con la mediazione
dell’Oman. Il sultano dell’Oman sarà in
visita di Stato in Spagna nei prossimi
giorni. Al vertice della Lega Araba è
stata invitata anche l’Ue che sarà rap-
presentata dal Rappresentante speciale
per il Golfo Persico, Luigi di Maio.

Il premier spagnolo volerà subito dopo a Bagdad
Sanchez a Tirana per la Cpe: focus su Gaza e Medioriente

Il Tribunale dell’Ue ha
annullato la decisione della
Commissione europea che
nega a una giornalista del
New York Times l’accesso ai
messaggi di testo scambiati
tra la presidente Ursula von
der Leyen e l’amministratore
delegato di Pfizer, Albert
Bourla. Con una domanda
fondata sul regolamento
relativo all’accesso ai docu-
menti - ricostruisce la Corte
Ue - Matina Stevi, giornali-
sta impiegata presso il quoti-
diano The New York Times,
ha chiesto alla Commissione
europea di dare accesso a
tutti i messaggi di testo
(SMS) scambiati tra la presi-
dente Ursula von der Leyen
e Albert Bourla, amministra-
tore delegato di Pfizer, tra il
1° gennaio 2021 e l’11 mag-
gio 2022. La Commissione ha
respinto tale domanda affer-
mando di non essere in pos-
sesso dei documenti oggetto
della domanda. Stevi e il
New York Times hanno chie-

sto al Tribunale dell’Unione
europea di annullare la deci-
sione della Commissione.
Nella sua sentenza, il
Tribunale accoglie il ricorso
e annulla la decisione della
Commissione. Il Tribunale
ricorda che il regolamento

relativo all’accesso ai docu-
menti mira a dare la massi-
ma attuazione al diritto di
accesso del pubblico ai docu-
menti in possesso dalle isti-
tuzioni. In linea di principio,
tutti i documenti delle istitu-
zioni dovrebbero quindi

essere accessibili al pubblico.
Tuttavia, quando un’istitu-
zione afferma, in risposta a
una domanda di accesso, che
un documento non esiste,
l’inesistenza del documento
è presunta, conformemente
alla presunzione di veridici-

tà di cui tale affermazione è
munita. Detta presunzione
può però essere superata
sulla base di elementi perti-
nenti e concordanti forniti
dal richiedente.
Nella fattispecie, il Tribunale
osserva che le risposte forni-
te dalla Commissione nel
corso dell’intero procedi-
mento in merito ai messaggi
di testo richiesti si basano o
su ipotesi, oppure su infor-
mazioni mutevoli o impreci-
se - scrive il Tribunale
dell’Ue -. Per contro, la sig.ra
Stevi e il New York Times
hanno presentato elementi
pertinenti e concordanti che
descrivono l’esistenza di
scambi, in particolare sotto
forma di messaggi di testo,
tra la presidente della
Commissione e l’ammini-
stratore delegato di Pfizer
nell’ambito dell’acquisto, da
parte della Commissione, di
vaccini presso tale società
durante la pandemia di
COVID-19.

Gli ambasciatori presso
l’Ue riuniti stamane nel
Coreper hanno adottato il
17° pacchetto di sanzioni
nei confronti della Russia.
Il prossimo passaggio per
l’adozione formale è atteso
al Consiglio Affari esteri
del 20 maggio. Lo riferi-
scono fonti diplomatiche
Ue. Il pacchetto è stato
adottato all’unanimità,
come richiesto in questi
casi: ha quindi visto il via
libera anche di Ungheria e
Slovacchia. Solo due Stati
membri devono ancora
passare attraverso i rispet-
tivi parlamenti nazionali,
ma si tratta di un aspetto
procedurale. In particola-
re, il pacchetto colpisce
più duramente la flotta
ombra russa (quasi 200
navi, comprese le petrolie-
re) e circa 30 aziende
aggiuntive coinvolte nel-
l’evasione delle sanzioni,
in particolare nel settore
dei beni a duplice uso,
dovranno affrontare
nuove restrizioni commer-
ciali. Contiene poi ulteriori
75 sanzioni individuali per
individui e aziende legate
al complesso dell’indu-
stria militare. Vengono poi
introdotte le cosiddette
sanzioni ibride ponendo la
base giuridica per sanzio-
nare la flotta che distrugge
cavi sottomarini o server
aeroportuali (beni mate-
riali), per le sanzioni con-
tro i facilitatori finanziari e
per i canali di propaganda.
Sono colpite anche oltre 20
entità e individui che dif-
fondono disinformazione.
Nel quadro delle violazio-
ni dei diritti umani sono
previste sanzioni contro
giudici e pubblici ministeri
coinvolti nei casi Navalny
e Kara Murza (20 indivi-
dui). Infine, viene intro-
dotto un divieto di espor-
tazione di sostanze chimi-
che utilizzate nella produ-
zione di missili. “Oltre alle
sanzioni settoriali e indivi-
duali ‘tradizionali’, stiamo
ampliando e utilizzando
più attivamente altre san-
zioni per colpire la Russia
dove vediamo minacce o
dove mirano ad aggirare le
sanzioni esistenti”, riferi-
sce una fonte Ue.
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Il presidente della Bolivia, Luis
Arce, ha annunciato che rinuncia
a ricandidarsi all’incarico, nelle
elezioni in agenda il 17 agosto. La
decisione, resa nota a poche ore
dall’apertura delle iscrizioni alla
corsa presidenziale, segue un
lungo percorso di divisioni all’in-
terno del Movimento per il socia-
lismo (Mas), il partito che gover-
na il Paese in modo quasi ininter-
rotto da oltre 20 anni. “Oggi fac-
cio conoscere al popolo boliviano
con assoluta fermezza la mia
decisione di ritirare la sua candi-
datura alle elezioni presidenziali
del prossimo agosto”, ha detto

Arce invocando unità nella sua
parte politica, per evitare che
vinca il “progetto fascistoide”
pensato per “distruggere lo Stato
plurinazionale”. Appello special-
mente diretto al suo predecesso-
re, un tempo alleato politico, Evo
Morales, che punta a un nuovo
mandato nonostante i diversi i
impedimenti legali certificati
dalla Corte costituzionale. “Da
questo palco lancio una sfida
all’ex presidente Evo Morales a
non insistere ad essere candidato
alla presidenza”, ha detto.
Economista, 61 anni, Arce
risponde inoltre da tempo di una

crisi sociale economica del Paese
che sta ha portato gli indici di
gradimento del suo governo ai
minimi da anni. La crisi di dispo-
nibilità dollaro, che la Banca cen-
trale mantiene da anni legati a un
tasso di cambio con il boliviano
relativamente stabile, e la scarsa
offerta di carburanti, cruciali in
un Paese la cui conformazione
rende il trasporto su gomma
dominante, sono alla base di
numerose proteste sociali, spesso
tradotte in interruzioni prolun-
gate delle principali arterie stra-
dali. Un sondaggio in vista delle
presidenziali, pubblicato a fine

marzo dalla società Captura,
assegnava ad Arce circa l’1 per
cento delle preferenze.
L’auspicio del presidente in cari-
ca è che si possa ricomporre
l’unità delle forze di sinistra, un
tempo riunite nel Mas e oggi
divise in tre segmenti. Oltre a
quelli di Morales ed Arce, che è

stato a lungo ministro delle
Finanze nei governi del leader
“cocalero”, c’è infatti un terzo
fronte che fa riferimento ad
Andronico Rodriguez, presiden-
te del Senato che ha lanciato a
sorpresa la sua candidatura nei
giorni scorsi, quando il capo
dello Stato era ancora in corsa.

Luis Arce non si ricandiderà
alle elezioni estive in Bolivia

Adottato il
17° pacchetto
di sanzioni
Ue a Mosca



Roma Capitale ha approvato in
Giunta l’acquisto al patrimonio
dell’area di proprietà dell’INPS
su cui insiste il mercato rionale
“Val Melaina”, nel quadrante
nord della città, per una superfi-
cie complessiva di oltre 35mila
metri quadrati. Questa operazio-
ne restituisce legittimità all’uso di
un bene pubblico fondamentale
per il territorio che, da più di 25
anni, era in attesa di una soluzio-
ne, dando seguito a una precisa
volontà politica
dell’Amministrazione di tutelare
l’interesse pubblico. La delibera
andrà all’esame dell’Assemblea
Capitolina per l’approvazione
definitiva. “Attraverso questa
acquisizione - dichiara l’Assessore
al Patrimonio e alle Politiche abi-
tative, Tobia Zevi - riportiamo
nella piena disponibilità pubblica un
bene strategico per la vita di migliaia
di persone. Val Melaina è il secondo
mercato rionale per volume di attivi-
tà dopo il Trionfale, un presidio eco-
nomico e sociale che serve non solo il

Municipio III ma un’ampia porzione
della nostra città.” L’area entra ora
a far parte di quel patrimonio

destinato a usi pubblici specifici
ed è tutelato come bene comune:
inalienabile e non assoggettabile

a usi diversi da quelli previsti. “Il
patrimonio pubblico rappresenta la
garanzia che certi luoghi, come scuo-
le, mercati, spazi pubblici, non sono
proprietà da gestire, ma strumenti di
cittadinanza, diritti, coesione - pro-
segue Zevi -. Val Melaina è uno di
questi: un luogo che per tradizione
appartiene alla città e ai suoi abitan-
ti. Roma ha bisogno di luoghi che
funzionino, di spazi ordinati, curati,
vivi. Il mercato di Val Melaina rap-
presenta un modello di convivenza
civile, di economia di prossimità e di
comunità. Averlo portato in proprie-
tà di Roma Capitale non è solo un
atto tecnico: è un gesto politico. La
città dei 15 minuti inizia anche da
qui. Ringrazio i consiglieri Andrea
Alemanni, Giovanni Caudo, Yuri
Trombetti, Riccardo Corbucci e
Francesca Leoncini per il loro contri-
buto determinante a questo risulta-
to.” L’acquisizione è avvenuta
tramite un accordo bonario con
l’INPS, per un importo comples-
sivo di 1.877.444 euro, una cifra
significativamente inferiore a

quella che sarebbe derivata da
una procedura di esproprio for-
zoso, stimata in oltre 3 milioni di
euro.
Verso La Riqualificazione
L’acquisizione del compendio
immobiliare apre ora la strada a
un progetto di riqualificazione
più ampio, che sarà curato diret-
tamente dal Municipio III, con
l’obiettivo di restituire dignità e
funzionalità a uno degli snodi
vitali del tessuto urbano munici-
pale, migliorando collegamenti,
accessibilità e qualità dello spazio
pubblico. “Grazie alla Giunta
Capitolina, insieme alla quale abbia-
mo affrontato un problema che va
avanti da oltre 20 anni e che permet-
terà di tornare a investire su uno dei
mercati più grandi di Roma, metter-
lo in sicurezza e migliorarlo. Un
luogo di lavoro e di vita fondamenta-
le per tutto il Municipio, che potrà
tornare a crescere e svilupparsi” - ha
dichiarato il Presidente del
Municipio III, Paolo Emilio
Marchionne.

“Ha vinto l’impegno delle perso-
ne e un nuovo metodo di collabo-
razione inter-istituzionale. Lo
abbiamo chiamato metodo
Giubileo”. Così il sindaco di
Roma, Roberto Gualtieri, in
un’intervista al Messaggero,
commenta la gestione dei
grandi eventi nella Capitale e
guarda con fiducia alle pros-
sime sfide, a partire dalla
messa inaugurale di domeni-
ca e dal Giubileo dei giovani
in estate. Il primo cittadino
rivendica i risultati ottenuti in
questi mesi grazie a un clima
di fiducia tra istituzioni e sog-
getti coinvolti: “Coinvolgere le
diverse articolazioni dello Stato,
dal governo alle grandi aziende
pubbliche come Anas, è stato fon-
damentale. Va poi sottolineata la
qualità del dispositivo di sicurez-
za, garantita da un ottimo prefet-

to e dalle forze di polizia”.
Secondo Gualtieri, i migliora-
menti in corso sono il frutto di
un lavoro iniziato nei mesi e
negli anni precedenti: “Non
sarebbe stato possibile potenziare
trasporti e pulizia in poco tempo
senza un progressivo migliora-
mento dei servizi di base”.
Decisive, sottolinea, anche le
nuove assunzioni nella poli-
zia locale e il rafforzamento
della protezione civile. Tra gli
interventi ritenuti cruciali per
la gestione dei flussi intorno
al Vaticano - in occasione dei
funerali di papa Bergoglio - il
sindaco cita la nuova piazza
Pia, la semipedonalizzazione
e la riqualificazione di piazza
Risorgimento, via Ottaviano,
la Passeggiata del Gelsomino
e la stazione San Pietro. Ma
Roma, avverte Gualtieri, sof-

fre ancora di un cronico defi-
cit di risorse statali e di un’au-
tonomia non adeguatamente
riconosciuta: “Non è mai stato
attuato l’ordinamento specifico
previsto dalla Costituzione.

Servono poteri e risorse certe, che
permettano di migliorare la qua-
lità dei servizi e la capacità di
governo del territorio”. Il sinda-
co si dice favorevole a un
doppio percorso legislativo:

da un lato una legge ordinaria
per rafforzare fin da subito
poteri e risorse di Roma
Capitale, dall’altro una revi-
sione costituzionale dell’arti-
colo 114 che legittimi in modo
più ampio tali strumenti.
“Penso ad ambiti circoscritti
come commercio e urbanistica”,
aggiunge, aprendo a un con-
fronto con il presidente della
Regione Lazio, Francesco
Rocca, per una condivisione
delle competenze.

Inaugurata la strada 
scolastica via Rugantino
L’altra mattina il Sindaco
Roberto Gualtieri, insieme
agli Assessori alla Mobilità e
alla Scuola, Eugenio Patanè e
Claudia Pratelli, e al
Presidente del VII Municipio,
Francesco Laddaga, hanno

inaugurato una nuova strada
scolastica in via Rugantino.
Nell’area oggetto dell’inter-
vento, nel quartiere di Torre
Spaccata, ci sono diverse
strutture educative tra cui
l’asilo nido comunale “L’Arca
di Noè”, la scuola dell’infan-
zia “Eleonora Gagliardi”, la
scuola primaria “Guido
Antonio Marcati” e l’Istituto
Comprensivo “via
Rugantino”. 
L’obiettivo della progettazio-
ne è stato quello di liberare lo
spazio pubblico dai posti auto
e dal flusso veicolare incre-
mentando la sicurezza e ren-
dendo la zona più vivace e
fruibile da parte dei bambini
e dei loro accompagnatori. Il
progetto sviluppato da Roma
Servizi per la Mobilità e con-
diviso con il Municipio VII,
che ha provveduto ad ade-
guare la segnaletica, approva-
to in linea tecnica dal
Dipartimento Mobilità
Sostenibile e Trasporti e
oggetto di Disciplina di
Traffico della Polizia Locale
del Municipio VII, ha trovato
compimento con il contributo
dell’Assessorato all’Ambiente
e al Ciclo dei Rifiuti che ha
fornito le fioriere necessarie
alla completa attuazione.

Zevi: “Un bene strategico
per la vita di migliaia di persone”
Il mercato di Val Melaina
diventa patrimonio di Roma

Credits: Imagoeconomica
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Gualtieri: “Ha vinto il metodo Giubileo
Ora servono poteri e risorse per Roma”
Il Sindaco rivendica i risultati ottenuti grazie alla collaborazione 
istituzionale. Ma chiede maggiore autonomia e fondi stabili per la Capitale

È stata presentata oggi, in Campidoglio, l’ini-
ziativa “Aggiungi 2 posti a tavola”, promossa
dalla presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli e dall’assessora alle Politiche
Sociali e alla Salute Barbara Funari, con il soste-
gno dell’Associazione Cuochi di Roma,
dell’Unione Regionale Cuochi Lazio (FIC) e
delle principali associazioni di solidarietà del
territorio. Fino al 30 maggio i ristoratori roma-
ni possono aderire all’iniziativa scrivendo
a l l ’ i n d i r i z z o :
eventi@assembleacapitolina.comune.roma.it
oppure contattando direttamente
l’Associazione Cuochi Roma. Le associazioni
coinvolte nell’individuazione dei beneficiari
sono quelle già attive nelle azioni di contrasto
alla povertà alimentare previste dal
Programma Nazionale per la lotta alla povertà,
concordato con gli uffici del Fondo Sociale
Europeo: Caritas Diocesana di Roma, Croce
Rossa Italiana, Comunità di Sant’Egidio,
Fondazione Banco Alimentare, Associazione
Banco Alimentare. Entro il 30 giugno i ristora-

tori offriranno un pranzo o una cena aggiun-
gendo simbolicamente e concretamente “2
posti a tavola”. 
“Ringraziamo i ristoratori che hanno già aderito e
tutti coloro che lo faranno nei prossimi giorni.
L’obiettivo è semplice quanto potente: offrire un
pranzo o una cena a chi si trova in difficoltà, in un
contesto dignitoso e accogliente, un piccolo gesto che
può fare la differenza per tanti. L’auspicio è che
Roma possa diventare un esempio di solidarietà e
inclusione”, dichiara la presidente
dell’Assemblea capitolina Svetlana Celli.
“Abbiamo pensato di offrire un pasto alle persone

che sono in difficoltà, ma anche ribadire la scelta di
‘due posti a tavola’ per ricordare che è importante
mangiare con qualcuno a cui si vuole bene e condi-
videre un momento di convivialità e svago.
Ringrazio gli enti del terzo settore che ci aiuteranno
ad individuare i beneficiari dell’iniziativa e i ristora-
tori che aderiranno per offrire un’opportunità a chi,
con le proprie risorse, non riuscirebbe a sedersi al
tavolo dei migliori ristoranti a Roma. Un’iniziativa
che assume un valore importante anche in questo
anno giubilare e che rappresenta solo un primo passo
per allargare la ‘tavolata’ aprendo le porte delle
eccellenze della ristorazione, per raccontare anche

alle persone più fragili il valore della nostra cucina”,
sostiene l’assessora alle Politiche Sociali e alla
Salute Barbara Funari. “E’ un grande onore e pia-
cere servire la città di Roma e di fare la nostra parte
per questa bella iniziativa di solidarietà, trasforman-
do il linguaggio del cibo in uno strumento concreto
di accoglienza e inclusione. Grazie ai ristoratori che
aderiscono, offriremo non solo un pasto caldo, ma
anche un momento di serenità e condivisione a per-
sone e famiglie in condizione di fragilità sociale”,
affermano Alessandro Circiello e Donato
Savino, dell’Unione Regionale Cuochi Lazio e
dell’Associazione Cuochi Roma.

Aperte fino al 30 maggio le iscrizioni all’iniziativa solidale promossa dalla Presidenza
dell’Assemblea Capitolina e dall’Assessorato alle Politiche Sociali e alla Salute
“Aggiungi 2 posti a tavola”: ancora tempo
per le adesioni dei ristoratori della Capitale



GdiF Viterbo:
sequestrate 
54.000 confezioni
di castagne 
recanti segni
distintivi fallaci

Controlli dei Carabinieri
nelle zone a tutela rafforzata
2 persone arrestate, 6 denunciate e notificati 10 ordini 
di allontanamento in violazione dell’ordinanza della Prefettura
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I Carabinieri della Compagnia
Roma Piazza Dante, negli ultimi
giorni, hanno assiduamente con-
trollato le zone a tutela rafforzata
istituite in zona Termini e
Esquilino, al fine di prevenire e
contrastare ogni forma di illegali-
tà e degrado e ad implementare
gli standard di sicurezza,
seguendo le linee strategiche
indicate dal Prefetto di Roma,
dott. Lamberto Giannini, e con-
divise nell’ambito del Comitato
Provinciale per l’ordine e la sicu-
rezza pubblica. Due persone
sono state arrestate e 6 denuncia-

te. Nello specifico, i Carabinieri
hanno arrestato un 32enne geor-
giano sorpreso, da due militari
dell’Esercito Italiano, liberi dal
servizio, in via Merulana, dopo
essersi introdotto in un’auto in
sosta, tentando di asportare
oggetti contenuti all’interno.
Immediatamente intervenuti, i
Carabinieri lo hanno bloccato
nonostante il tentativo di divin-
colarsi e di guadagnarsi la fuga.
Dagli accertamenti è emerso che
il 32enne era già sottoposto agli
arresti domiciliari ed è stato
quindi arrestato per tentata rapi-

na ed evasione. I Carabinieri
hanno poi arrestato un 43enne
dell’Ecuador, senza fissa dimora,
in esecuzione di un ordine di car-
cerazione, dovendo scontare la
pena residua di 1 anno e 8 mesi
per il reato di truffa. I Carabinieri
hanno poi denunciato alla
Procura della Repubblica tre cit-
tadini stranieri, gravemente indi-
ziati dell’inosservanza dell’ordi-
ne di allontanamento, dopo esse-
re stati nuovamente trovati in
atteggiamento molesto in via
Manin e in via Principe Amedeo.
Due di loro, tra l’altro, sono stati
anche trovati in possesso di
modiche quantità di sostanze
stupefacenti. I Carabinieri hanno
poi denunciato due cittadini stra-
nieri per ricettazione: un 18enne
egiziano, senza fissa dimora e
con precedenti, che a seguito di
un controllo in via del Monte
Oppio, è stato trovato in posses-
so di un telefono cellulare, risul-
tato oggetto di furto, e un 25enne
del Burkina Faso, senza fissa
dimora e con precedenti, che, a
seguito di un controllo in via
Turati, è stato trovato in possesso
di un telefono cellulare, di cui

sconosceva password e codice di
sblocco, e per il quale sono in
corso accertamenti per risalirne
all’esatta provenienza.
Denunciata dai Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza Dante
anche una 38enne nomade che
nel corso di una lite con un’altra
cittadina nomade, la minacciava
con un coltello, sequestrato uni-
tamente ad un paio di forbici che
nascondeva in tasca. Nel corso
delle attività, i Carabinieri hanno
poi emesso 10 ordini di allonta-
namento ai sensi dell’ordinanza
6747 datata 08 gennaio 2025 della
Prefettura di Roma (Divieto di
stazionare indebitamente nelle
zone cittadine, ai soggetti che in
dette aree assumano atteggia-
menti aggressivi, minacciosi o
insistentemente molesti, deter-
minando un pericolo concreto
per la sicurezza pubblica), a cari-
co di persone, già note per prece-
denti reati, trovate a stanziare
indebitamente nelle aree a tutela
rafforzata, assumendo compor-
tamenti contrari alla sicurezza
pubblica. Identificante in totale
148 persone e eseguite verifiche
su 52 veicoli.

Nelle scorse settimane, i finan-
zieri del Comando Provinciale
Viterbo, nell’ambito di un’ampia
attività di controllo finalizzata a
garantire il rispetto delle leali
pratiche di informazione sul
mercato da parte degli operatori
commerciali della provincia,
hanno sottoposto a sequestro
presso un’azienda agro-alimen-
tare, oltre 54.000 confezioni di
castagne acquistate dall’estero
recanti sulle stesse il tricolore ita-
liano, omettendo di specificare la
loro provenienza estera. Tale
condotta fraudolenta, che utiliz-
za confezioni con stampigliato lo
stemma della bandiera italiana,
può indurre in inganno il consu-
matore medio circa la reale pro-
venienza del prodotto commer-
cializzato. L’attività di servizio
nasce da una segnalazione con-
giunta di un reparto della
Guardia di Finanza e dell’ICQRF
- Ispettorato centrale della tutela
della qualità e repressione frodi
dei prodotti agroalimentari - che
hanno monitorato l’acquisto di
ingenti quantità di castagne pro-
venienti dal mercato estero. Gli
accertamenti esperiti dalle
Fiamme Gialle della Compagnia

di Civita Castellana, unitamente
a competente personale
dell’ICQRF presso un’impresa
con sede nella zona dei monti
Cimini hanno verificato che le
indicazioni circa la provenienza
estera del prodotto erano ripor-
tate “in piccolo” ed in maniera
non prontamente visibile, sul
retro dell’imballo a mezzo di
un’etichetta asportabile. Ai sensi
della vigente normativa in mate-
ria di tutela del “Made in Italy”
le informazioni sull’origine del-
l’alimento devono essere indica-
te nello stesso campo visivo del-
l’etichetta principale recante
richiami all’italianità. Le confe-
zioni sono state poste sotto
sequestro ed il titolare dell’azien-
da è stato ammonito circa le pre-
scrizioni da adottare al fine di
rimuovere gli elementi visivi
costituenti fallace indicazione
sull’origine e la provenienza del
prodotto. L’attività della
Guardia di Finanza ha l’obiettivo
di salvaguardare le produzioni
nazionali contraddistinte da ele-
vati standard qualitative, tute-
lando i consumatori e gli opera-
tori economici rispettosi delle
regole.

Sull’autobus senza biglietto
Si scaglia contro gli accertatori
Ieri mattina, in piazza Vittorio
Emanuele II, all’incrocio con via
Carlo Alberto, una donna a
bordo di un autobus di linea,
risultata sprovvista del titolo di
viaggio durante un controllo, si
sarebbe scagliata contro gli accer-
tatori, tentando di aggredirli,
causando l’interruzione del pub-
blico servizio. Una pattuglia dei
Carabinieri della Stazione di
Roma Prenestina, in transito pro-
prio in quel momento, è stata
allertata dal personale a bordo

del mezzo ed è prontamente
intervenuta, identificando la
donna in una cittadina italiana di
25 anni che durante l’identifica-
zione ha rifiutato di fornire le
proprie generalità e ha oltraggia-
to i militari. È stata denunciata a
piede libero in quanto gravemen-
te indiziata di violenza o minac-
cia a Pubblico Ufficiale, interru-
zione di pubblico servizio, oltrag-
gio a pubblico ufficiale e rifiuto di
indicazioni sulla propria identità
personale.

Violenta rapina a Tivoli, due in manette
Aggrediscono il commerciante e i Carabinieri 
intervenuti. Due persone arrestate in flagranza
I Carabinieri della Tenenza Carabinieri di
Guidonia Montecelio, con l’ausilio di altre
pattuglie della Compagnia di Tivoli, hanno
arrestato in flagranza di reato un cittadino ita-
liano di 18 anni e un cittadino peruviano di 21
anni, gravemente indiziati del reato di rapina
in concorso ai danni di un negozio di frutta e
verdura situato in località Tivoli Terme. In
particolare, sabato sera i militari sono interve-
nuti presso il negozio dove era stata segnalata
una lite animata tra il negoziante ed un clien-
te. All’arrivo dei militari il 21enne si è scaglia-
to anche contro i militari opponendo resisten-
za, causando delle lesioni ad un Carabiniere.
Il 21enne è stato arrestato anche per resisten-
za e lesioni a Pubblico Ufficiale. A seguito

delle immediate indagini, eseguite dai
Carabinieri e dall’analisi dei sistemi di video-
sorveglianza, sono emersi gravi indizi di col-
pevolezza in ordine al fatto che i due si erano
impossessati di 12 bottiglie di birra e successi-
vamente aggredito e malmenato il negoziante
che li aveva sorpresi. La vittima è stata poi
accompagnata assieme ad uno dei fermati,
presso l’Ospedale “San Giovanni
Evangelista” di Tivoli per le cure del caso. La
refurtiva è stata recuperata e restituita
all’avente diritto, mentre gli arrestati, termi-
nate le formalità di rito, sono stati tradotti
presso i propri domicili, come disposto
dall’A.G., in attesa di essere giudicati con rito
direttissimo dal Tribunale di Tivoli.

L’incidente nella notte tra circonvallazione Cornelia 
e piazza San Giovanni Battista de La Salle. Indagini in corso
Scontro tra uno scooter
e un mezzo dell’esercito: 
perde la vita un 59enne
Tragedia nella notte nella zona
ovest della Capitale. Un uomo
di 59 anni è morto in seguito a
un incidente stradale avvenu-
to intorno all’una all’incrocio
tra circonvallazione Cornelia e
piazza San Giovanni Battista
de La Salle. Secondo una
prima ricostruzione della poli-
zia locale di Roma Capitale, lo
scontro sarebbe avvenuto tra

uno scooter Honda SH, guida-
to dalla vittima, e un mezzo
militare dell’Esercito italiano
condotto da un uomo di 41
anni. Il 59enne, italiano, è stato
trasportato in condizioni gra-
vissime al policlinico Gemelli,
dove è deceduto poco dopo il
ricovero. Entrambi i veicoli
sono stati posti sotto seque-
stro. Gli agenti del Gruppo

Pronto Intervento Traffico
(Gpit) sono al lavoro per
accertare la dinamica dell’im-
patto e le eventuali responsa-
bilità.



Stesso quartiere stessa arma: l’asse è lo scalo San Lorenzo - Regina Coeli

Due rapine in meno di 24 ore
28enne pluripregiudicato arrestato dalla Polizia di Stato.
Indagini coordinate dalla Procura della Repubblica di Roma
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Stesso quartiere, stessa arma
del delitto: è lo sfondo del
disegno criminoso messo in
scena da un 28enne di origini
calabresi, in meno di 24 ore, in
zona Tiburtina. L’epilogo del
copione è stato tracciato dagli
agenti del commissariato San
Lorenzo, che hanno indivi-
duato nel giovane il grave-
mente indiziato di entrambi
gli episodi. Al termine di

un’indagine della Polizia di
Stato, coordinata dalla
Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Roma,
per il 28enne si sono aperte,
infatti, le porte del carcere di
Regina Coeli, dove resterà
ristretto in regime di custodia
cautelare. Tutto si è consuma-
to nel giro di poco più di 500
metri, nella zona dello scalo di
San Lorenzo. Nell’arco di 13

ore, è entrato in azione a volto
scoperto e armato di un coltel-
lo: la prima volta, con la scusa
di qualche spicciolo, si era
avvicinato ad un uomo di ori-
gini extracomunitarie, ma era
rimasto a mani vuote di fronte
alla pronta reazione della vit-
tima, che era riuscita a scap-
pare prima di essere attinta. Il
mattino seguente, poi, aveva
ribattezzato lo stesso copione

ai danni di un giovane italia-
no, che era di passaggio per
viale di Porta Tiburtina.
Questa volta, puntandogli il
coltello verso l’addome, era
riuscito a farsi consegnare 40
euro. Oltre all’incasso, però,
ha guadagnato anche un
“viaggio” verso via della
Lungara. Grazie alle puntuali
descrizioni fornite dalle vitti-
me in sede di denuncia, gli

agenti del Commissariato San
Lorenzo hanno chiuso il cer-
chio delle indagini intorno al
28enne di origini calabresi,
peraltro già noto alle Forze
dell’Ordine per precedenti
penali per maltrattamenti,
percosse ed estorsioni. A suo
carico grava anche una con-
danna in primo grado ed un
arresto per reati contro il patri-
monio. A seguito dell’ordi-

nanza di custodia cautelare
emessa dal Giudice per le
indagini preliminari, resterà
quindi ristretto presso il carce-
re di Regina Coeli. Si eviden-
zia che il procedimento penale
nei confronti dell’indagato
non è ancora definito e che
eventuali responsabilità ver-
ranno definitivamente accerta-
te solo a seguito di sentenza
irrevocabile di condanna.

Nell’ambito di un’attività d’in-
dagine in materia di riciclaggio
condotta su delega della
Procura della Repubblica di
Roma, il Nucleo Speciale Polizia
Valutaria e la Squadra Mobile di
Roma stanno dando esecuzione
a un’ordinanza del Tribunale
capitolino applicativa di misure
cautelari personali nei confronti
di 7 soggetti e del sequestro per
equivalente per circa 5 milioni
di euro. Sulla base delle eviden-
ze raccolte, oltre 30 persone
avrebbero, a vario titolo, parte-
cipato a un’organizzazione
dedita a commettere diversi
reati e a “ripulire” i proventi
illeciti attraverso una “centrale
di riciclaggio” in grado di incro-
ciare domanda e offerta di dena-

ro contante; operare tramite
l’ausilio di una complessa archi-
tettura societaria, al cui vertice
sono state poste alcune società
con sede in Slovacchia e negli
Emirati Arabi Uniti; occultare
nel tempo un consistente patri-
monio immobiliare, anche attra-
verso l’interposizione di scher-
mi societari di diritto britannico.
In particolare, 6 soggetti interes-
sati dal provvedimento cautela-
re sono indagati in quanto
sospettati di far parte di un’as-
sociazione per delinquere con
basi operative in Roma, ma con
ramificazioni societarie anche
all’estero (Slovacchia, Emirati
Arabi Uniti e Regno Unito),
finalizzata alla fittizia intestazio-
ne di quote societarie, alla truffa

aggravata per il conseguimento
di erogazioni pubbliche, al rici-
claggio e all’autoriciclaggio. Un
settimo soggetto avrebbe forni-
to il proprio contributo nel
“ripulire” i proventi dei reati,
occultando così la loro prove-
nienza illecita. Più in dettaglio, il
Tribunale di Roma ha disposto:
gli arresti domiciliari nei con-
fronti di due consulenti finan-
ziari, di cui uno avrebbe curato
le numerose trasformazioni
societarie strumentali al reim-
piego di proventi illeciti, oltre
alla continua ricerca di illecite
opportunità di arricchimento
(tra cui anche l’esportazione ille-
gale di opere d’arte) e un
imprenditore e immobiliarista
romano, gestore di una com-

plessa architettura societaria
strumentale ad attività riciclato-
rie, che avrebbe consentito di
accumulare e occultare negli
anni - attraverso l’interposizio-
ne fittizia di prestanome e di
schermi societari - un ingente
patrimonio immobiliare; la
misura dell’obbligo di dimora
nei confronti di un imprendito-
re edile di origine albanese che
avrebbe immesso i capitali ille-
citi generati dall’organizzazione
nei circuiti dell’economia legale;
un consulente aziendale, attivo
a Roma e nella provincia di
Frosinone, che avrebbe costitui-
to, per l’organizzazione, uno dei
canali di rifornimento del dena-
ro contante; un soggetto roma-
no che avrebbe agevolato l’ac-

cesso (indebito) delle società
dell’organizzazione a linee di
credito coperte da garanzia
pubblica; un manager milanese
che avrebbe curato, per conto
del sodalizio, gli aspetti econo-
mici, finanziari e gestionali delle
società strumentali alla realizza-
zione del programma criminoso
del sodalizio; il sequestro di
beni fino al valore di circa 5
milioni di euro. 
Nel corso delle indagini, la valo-
rizzazione degli elementi acqui-
siti aveva già consentito di giun-
gere al sequestro di circa

100.000,00 euro in contanti e di
un prezioso dipinto attribuibile
a Francisco Goya. Lo sviluppo
di sinergie operative tra le Forze
di Polizia sotto la direzione e il
coordinamento dell’Autorità
Giudiziaria consente di assicu-
rare un’azione efficace a tutela
dell’integrità del sistema econo-
mico-finanziario e di prevenire
e contrastare forme di riciclag-
gio in grado di inquinare l’eco-
nomia legale e di alterare le con-
dizioni di concorrenza a danno
delle imprese e dei cittadini one-
sti.

Gdif Nspv e Polizia: 7 arresti
e sequestri per 5 milioni di euro

Strutture ricettive modalità “3 in 1”
Prosegue contrasto all’abusivismo alberghiero 
Questore ordina cessazione attività abusiva
Posti letto aumentati a
dismisura ed attività
accorpate, ma gestite in
modalità “2 in 1” dalla
stessa reception. È l’espe-
diente degli “alberghi dif-
fusi”, ormai noto ai gesto-
ri della Capitale per mas-
simizzare i profitti in un
momento storico di gran-
de affluenza di pellegrini
e turisti. Un’ulteriore spia
dell’abusivismo alber-
ghiero si è accesa, questa
volta, a due passi da piaz-
za Vittorio. Quando gli
agenti del Commissariato
Esquilino hanno fatto
accesso alla struttura
ricettiva di via
Buonarroti, verso la quale
erano stati orientati i con-
trolli, hanno riscontrato
una combinazione di irre-
golarità studiate per cen-
tralizzare la gestione di tue attività, di fatto
distinte, ma funzionanti come un unico albergo
privo di autorizzazione. Check-in e check-out
presi in carico nella stessa reception ed alimen-

tazione del portale
“Alloggiati Web” tramite
un’unica utenza: tutto era
amministrato dal titolare
insieme al personale pre-
posto alla gestione dei
transiti e delle comunica-
zioni alla Questura degli
ospiti in ingresso nella
struttura. Al termine del-
l’istruttoria, il Questore di
Roma ha disposto la cessa-
zione immediata dell’atti-
vità abusiva di albergo. Il
provvedimento si inseri-
sce nell’ambito della stra-
tegia messa in campo dal-
l’inizio dell’anno giubilare
e che mira a contrastare le
sempre più numerose irre-
golarità registrate dalla
Polizia di Stato nel settore
ricettivo, in un momento
storico denso di turismo
anche in vista dell’immi-

nente messa di inizio pontificato di Papa Leone
XIV e del costante afflusso di pellegrini presso
la Basilica di Santa Maria Maggiore, che ospita
le spoglie di Papa Francesco.

I Carabinieri arrestano un 29enne a Ciampino. 
Nella sua abitazione recuperate anche centinaia 
di figurine di calciatori rubate da un’edicola
Evade dai domiciliari per andare
a rapinare un supermercato
I Carabinieri della Compagnia di
Castel Gandolfo e personale della
Polizia Locale di Ciampino hanno
arrestato un 29enne italiano, con
precedenti specifici, gravemente
indiziato dei reati di rapina, eva-
sione, resistenza a pubblico uffi-
ciale. L’uomo, secondo la ricostru-
zione degli inquirenti, all’orario di
chiusura di un supermercato di
Ciampino, sarebbe entrato,
all’orario di chiusura, all’interno
di un supermercato di Ciampino
con il volto travisato da passa-
montagna e, sotto la minaccia di
un coltello, si sarebbe fatto conse-
gnare dal cassiere l’incasso di
circa 500 euro, dandosi poi alla
fuga. I Carabinieri della Tenenza
di Ciampino, immediatamente
avvisati, sono intervenuti sul
posto e hanno provveduto a cin-
turare e saturare le aree a ridosso
del supermercato notando che

l’indagato stava scavalcando il
balcone di casa propria per fare
rientro, avendo l’alibi di essere lì
sottoposto agli arresti domiciliari.
Subito raggiunto con l’ausilio del
personale della Polizia Locale,
l’uomo ha spintonato gli agenti,
venendo subito fermato dai mili-
tari, che hanno recuperato sia il
coltello ed il passamontagna uti-
lizzati per la rapina che la refurti-
va, restituendola al titolare del

punto vendita. A casa dell’uomo i
Carabinieri hanno rinvenuto
anche diverse centinaia di figuri-
ne di calciatori, provento di furto
ad un’edicola della zona, avvenu-
to poche notti prima. L’arrestato è
stato associato al carcere di
Velletri, dando notizia dell’arresto
alla Procura della Repubblica di
Velletri. Il 29enne è da ritenersi
presunto innocente sino a senten-
za di condanna definitiva.



Una nuova energia guida da
oggi il cammino dei Giovani
ADSI Lazio, annunciata nel
convegno nazionale organiz-
zato oggi a Palazzo
Brancaccio (Roma), alla pre-
senza di tutti gli organi sta-
tuari dell’associazione.
Francesco Cozza Caposavi
Vesmile è stato quindi nomi-
nato Responsabile Giovani
della Sezione, raccogliendo il
testimone con parole che
hanno già il segno di una
visione chiara e appassiona-
ta. La sua nomina segna un
momento importante per la
nostra comunità, pronta a
proseguire con rinnovato

slancio nel solco della tutela,
della valorizzazione e della
trasmissione del nostro patri-
monio storico. “Ricevo con
profonda gratitudine e sincero
senso di responsabilità la nomi-
na a Responsabile Giovani
dell’Associazione Dimore
Storiche Italiane, sezione
Lazio.È per me un onore che
supera le parole e un impegno
che accolgo con spirito di servi-
zio, consapevole della delicatez-
za e della bellezza del compito
che mi attende” - Ha dichiara-
to Francesco Cozza
Caposavi Vesmile. Nel suo
discorso inaugurale, il
nuovo Coordinatore ha sot-

tolineato il ruolo imprescin-
dibile dei giovani nella vita

associativa: non semplici
soci, ma “presidio culturale

del futuro, baluardo di memo-
ria”. Le dimore storiche, ha
ricordato, non sono solo
contenitori di passato, ma
radici da cui generare
nuova linfa, spazi vitali che
possono e devono dialogare
con il presente. Ha inoltre
delineato una missione che
non si limita alla custodia,
ma si allarga alla formazio-
ne, all’ascolto, alla condivi-
sione di un’eredità cultura-
le intesa come bene comu-
ne. Il suo pensiero è andato
anche al consigliere Aldo
Pezzana Capranica del
Grillo, indicato come figura
ispiratrice, “un faro” di ele-

ganza intellettuale e visione
profonda, pur non avendo-
lo mai conosciuto di perso-
na. “In un’epoca che tende a
consumare il presente e a
disconoscere il valore della
permanenza - ha affermato -
il nostro lavoro assume un
significato ancora più alto: è
un gesto di resistenza cultura-
le, di educazione alla bellezza,
di responsabilità civile”. Il
nuovo responsabile ha poi
ringraziato la precedente
coordinatrice Livia
Gasparri, che continuerà ad
assisterlo nell’esercizio di
questo importante ruolo
per i prossimi anni.

Francesco Cozza Caposavi Vesmile nominato Coordinatore Regionale

Una nuova guida per i Giovani ADSI Lazio
La Sezione Giovani dell’Associazione Dimore Storiche Italiane - Lazio annuncia 
la nomina di Francesco Cozza Caposavi Vesmile a nuovo Coordinatore Regionale

Nella foto: Livia Gasparri e il nuovo presidente Francesco Cozza Caposavi

La Presidente Barbara Marinali
ha presentato il progetto alla ministra 
per la Famiglia, la Natalità e le Pari
Opportunità Eugenia Roccella
Ad Acea il bando #Riparto
per sostenere il rientro al lavoro
delle madri lavoratrici
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Oltre 800 tra neurologi, medici e professionisti sanitari da tutta Italia
si riuniranno a Roma, all’Auditorium della Tecnica, dal 14 al 16 mag-
gio, per l’undicesimoCongresso nazionale della Società Italiana
Parkinson e Disordini del Movimento - LIMPE-DISMOV, il più
importante evento scientifico in Italia dedicato alla malattia di
Parkinson e agli altri disordini del movimento. Il programma, ricco e
articolato, tocca i temi più attuali della ricerca e della pratica clinica.
Si parlerà delle terapie avanzate per le fasi complesse della malattia -
come la stimolazione cerebrale profonda (DBS) e le infusioni sottocu-
tanee di farmaci - e delle nuove opportunità diagnostiche grazie
all’impiego combinato di biomarcatori liquorali e salivari, genetica
molecolare, e tecniche avanzate di imaging. Un’intera sessione sarà
dedicata all’impiego delle tecnologie digitali, tra cui dispositivi indos-
sabili e sistemi di telemonitoraggio, nonché alle linee guida interna-
zionali per la loro applicazione nella pratica clinica e nella ricerca.
Grande attenzione sarà riservata ai segnali precoci della malattia, un
ambito sempre più cruciale nell’ottica di interventi terapeutici tempe-
stivi e potenzialmente modificanti la progressione, e alledifferenze di
genere, che influenzano sia la manifestazione clinica sia la risposta
alle terapie. La genetica sarà uno dei temi trasversali del Congresso,

con una sessione specifica che approfondirà le forme genetiche a
esordio giovanile e le implicazioni pratiche per la diagnosi e la tera-
pia personalizzata. Il respiro internazionale dell’evento è confermato
dalla partecipazione di esperti da tutto il mondo e dalla joint session
con la European Academy of Neurology, segno di un dialogo scien-
tifico sempre più integrato con la comunità globale. Oltre agli aspetti
clinici e di ricerca, il Congresso dedica ampio spazio all’aggiorna-
mento professionale con numerosi corsi pratici rivolti a infermieri,
fisioterapisti, psicologi, terapisti occupazionali e logopedisti, e con
una tavola rotonda multidisciplinare che favorirà il confronto tra
competenze diverse. Un’offerta formativa che valorizza l’approccio
multidisciplinare nella cura della malattia di Parkinson, una patolo-
gia complessa che richiede competenze integrate per rispondere in
modo efficace ai bisogni dei pazienti. “Il Congresso ha un duplice obiet-
tivo: aggiornare la comunità scientifica sulle ultime evidenze e fornire stru-
menti concreti per migliorare la qualità delle cure, integrando le conoscenze
attuali in termini di ricerca e assistenza e stimolando lo scambio tra i diver-
si professionisti quotidianamente impegnati nella lotta contro il Parkinson”
sottolinea Giovanni Fabbrini, presidente della Società Italiana
Parkinson e Disordini del Movimento/LIMPE-DISMOV ETS.

Focus su nuove terapie, diagnosi precoce e tecnologie digitali
Dal 14 al 16 maggio a Roma presso l’Auditorium della Tecnica

Parkinson, Roma capitale della ricerca:
800 specialisti al Congresso LIMPE-DISMOV

“Mamma con ACEA nei tuoi primi 1.000 giorni”. ACEA si è aggiu-
dicata il bando pubblico #Riparto: percorsi di welfare aziendale
per le lavoratrici madri lanciato dal Dipartimento per le politiche
della famiglia. Il Gruppo, con il suo progetto di welfare aziendale
per sostenere il rientro al lavoro delle lavoratrici madri, si è classi-
ficato al 6° posto su 122 aziende. Il progetto “Mamma con ACEA”,
che avrà una durata di 24 mesi e dal valore complessivo di 625mila
euro, riceverà un finanziamento pubblico di oltre 393mila euro. Le
iniziative che verranno sviluppate sono state illustrate oggi dalla
Presidente ACEA Barbara Marinali alla ministra per la Famiglia, la
Natalità e le Pari Opportunità Eugenia Roccella. La finalità del
progetto è incentivare lo sviluppo di misure in grado fornire un
sistema integrato di welfare aziendale per rientro al lavoro delle
madri lavoratrici dopo l’arrivo di un figlio. Tra le azioni introdot-
te: bonus mamme, “kit bentornata”, permessi aggiuntivi per visi-
te specialistiche pediatriche e vaccinazioni obbligatorie, due
assunzioni sostituzione maternità, rete di servizi a sostegno per la
genitorialità, percorsi di sviluppo competenze per le neomamme
con figli da 0 a 3 anni, programma di mum empowerment, taxi
mamme, policy conciliazione e un programma di benessere psico-
fisico. 
“Il nostro governo crede molto nell’importanza della conciliazione e nel
grande contributo che le aziende possono dare alla creazione di ambienti
di lavoro accoglienti per la genitorialità e in particolare per la maternità,
come dimostra il progetto che la Presidente di ACEA mi ha presentato.
Abbiamo fin da subito promosso una ‘call to action’, un’alleanza fra isti-
tuzioni, mondo del lavoro e dell’impresa, associazionismo, territori.
Rendere la maternità non penalizzante dal punto di vista del lavoro, e
dunque le donne libere davvero di realizzarsi, è un fondamentale fattore
di giustizia, di sviluppo economico, di contrasto alla denatalità”, dichia-
ra la Ministra per la Famiglia, la Natalità e le Pari Opportunità
Eugenia Roccella. “Questo progetto, dedicato alla genitorialità, soster-
rà 120 mamme applicando flessibilità oraria e organizzativa.
Supporteremo la natalità attraverso interventi e servizi capaci di coniu-
gare le esigenze della vita lavorativa con quelle genitoriali. ACEA vuole
così sostenere l’importanza per le neomamme, di ritrovare la propria sfera
emotiva all’interno della vita di ogni giorno, fatta anche delle ore passate
in ufficio attraverso il proprio lavoro e le proprie attività. Essere genitori
è un viaggio che possiamo percorrere insieme. Perché ancor prima di esse-
re madri o padri siamo persone, emozioni passioni e sogni ancora da sco-
prire”, afferma la presidente di ACEA Barbara Marinali.

Con determinazione dell’Amministrato-re
Unico n. 356 del 08.05.2025, Astral - Azienda
Strade Lazio S.p.A. - società della Regione Lazio,
ha indetto una procedura aperta, con applicazio-
ne dell’offerta economicamente più vantaggiosa,
per affidare l’appalto denominato “Intervento n.
103: Ferrovia Roma-Lido: stazione Giardino di Roma
GIUBILEO CHIESA CATTOLICA 2025”, essendo
stata individuata quale soggetto attuatore del-
l’opera in questione con DPCM dell’8 giugno
2023. L’Intervento prevede la realizzazione della
Stazione di Giardino di Roma, sulla ferrovia
Roma-Ostia Lido, in corrispondenza del rettifilo
ferroviario compreso tra Vitinia e Casal

Bernocchi, nella zona sud della città di Roma,
poco al di fuori del Grande Raccordo Anulare,
tra la Via Cristoforo Colombo e la Via Ostiense,
in corrispondenza dell’incrocio tra via Domenico
Modugno e via Erminio Macario. La nuova fer-
mata sarà dotata di un corpo di stazione il cui
accesso sarà collocato lungo la Via Erminio
Macario in corrispondenza del parcheggio esi-
stente ed è costituita da due corpi di fabbrica
disposti longitudinalmente ai binari esistenti,
uno lungo il binario pari e l’altro lungo il binario
dispari. Il collegamento tra i due fabbricati è assi-
curato dalla realizzazione di un sovrappasso.
L’area esterna alla stazione sarà dotata di due

aree verdi ai lati del percorso pavimentato di
accesso, nel quale saranno presenti alcune pan-
chine per la sosta degli utenti. Ai lati di questa
nuova zona di accesso i due parcheggi esistenti
verranno mantenuti, definendo però al loro
interno nuovi percorsi pedonali, aiuole con arbu-
sti e alberi di nuova piantumazione, e alcuni par-
cheggi per biciclette e motocicli. “Con questo
bando, che segue quello di qualche settimana fa relati-
vo alla nuova stazione Torrino-Mezzocammino, con-
fermiamo l’impulso che la Regione Lazio intende dare
alla Roma-Lido, una ferrovia ereditata nel 2022 in
condizioni di gravi difficoltà e sulla quale abbiamo
effettuato importanti investimenti per la manutenzio-
ne dei binari e della linea aerea, così come per il piano
di revisione della flotta. Si tratta di interventi che non
erano mai stati realizzati in precedenza e che sono
indispensabili per garantire il funzionamento della
ferrovia. L’obiettivo della giunta regionale è garantire
un trasporto pubblico di qualità per coloro che quoti-
dianamente sono in viaggio dal quadrante di Ostia
verso la Capitale”, dichiara l’assessore ai Trasporti
e Mobilità della Regione Lazio, Fabrizio Ghera.

L’assessore Ghera: “Un intervento che favorirà la mobilità 
del quadrante rafforzando i collegamenti con Roma”
Roma-Lido, pubblicato il bando 
per la Stazione Giardino di Roma
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Daniele Stirpe di Cerveteri con-
quista l’oriente. Il giovanissimo
schermitore etrusco infatti, è
pronto a partire alla volta di
Osaka, in Giappone, per pren-
dere parte all’Expo ed effettuare
una dimostrazione della disci-
plina che negli anni, tra l’altro,
tante soddisfazioni ha conse-
gnato nelle spedizioni azzurre
sia mondiali che olimpiche. Una
soddisfazione ed un riconosci-
mento per lui, che sebbene gio-
vanissimo vanta in bacheca già
un titolo di vicecampione italia-
no Under 17, uno da cam-
pione italiano Silver asso-
luti, uno da Campione
Italiano a squadre B1, due
finali e due terzi posti nel
circuito europeo Under 17.
“Rivolgo a Daniele, giova-
nissimo e valoroso atleta,
nostro concittadino ed in
forza all'Accademia
Musumeci Greco, un caloro-
so in bocca al lupo per questa
nuova, straordinaria e presti-
giosa avventura – ha dichia-
rato Manuele Parroccini,
Assessore allo Sport del
Comune di Cerveteri – parteci-

pare ad una manifestazione
come l’Expo, l’esposizione uni-
versale che racchiude le eccel-

lenze di tutto il
mondo, è un onore per lui, per
noi ma anche un grande ricono-
scimento per ciò che si sta facen-

do nel proprio settore. La scher-
ma, sebbene rientri purtroppo
tra i famosi ‘sport minori’, quan-
tomeno da un punto di vista
mediatico, è in realtà una disci-
plina che ai colori azzurri ha
sempre portato grandi gioie e
soddisfazioni. Al nostro Daniele
auguro dunque un buon viag-
gio, di vivere una bellissima
esperienza e di emozionarsi nel
rappresentare l’Italia e Cerveteri
sotto gli occhi del mondo intero.
Partirà giovedì e al ritorno,
spero di poterlo incontrare e

conoscere di persona per
complimentarmi con lui”.
“Questa spedizione in
terra d’Oriente per
Daniele ha un valore
duplice - aggiunge
Parroccini - è la prima
volta nella storia che
l’Esposizione Universale
ospita anche la scherma,
questa nobile disciplina
tanto amata dal nostro con-
cittadino. Tra l’altro è il più
giovane dell’intero team

azzurro: un motivo in più per
essere orgogliosi di lui. Buon
viaggio Daniele!”.

Daniele Stirpe porta la scherma all’Expo di Osaka
Il giovane schermitore etrusco in Giappone per portare la tradizione italiana 
nel mondo della scherma, l’augurio dell’Assessore allo Sport Manuele Parroccini

Cerveteri “viaggia” verso la
Capitale e lo fa con il linguag-
gio universale dell’arte: sarà
inaugurata venerdì 16 maggio
alle ore 17:00 nei locali di Sala
Ruspoli in Piazza Santa Maria,
la mostra “Amor - Roma”, un
omaggio alla città eterna, orga-
nizzata dall’Associazione
InArte ed il patrocinio
dell’Assessorato all’Arte del
Comune di Cerveteri. La
mostra, sarà visitabile gratui-
tamente per l’intero fine setti-
mana, fino a domenica 18
maggio. Esporranno le loro
opere, Annarita Bevilacqua,
Salvatore Pastore, Paolo
Tognon, Marco Cassani, Betty
Spigarelli, Anna Sbardella,
Stefano Bologna, Franco
Argenti, Claudio Sole, Giorgio
Vignaroli, Marco Dattilo,
Marco Ferrari, Marco Tanfi,
Lucio Fraschetti, Attilio
Tognacci, Franca Asciutto,
Renato Mazza, Igor
Ladojanine, Barreràs, Giuliano
Gentile, Lazara, Ermanno
Spera, Luca Saraceni, Gianluca
Monaldi, Laura Laurini, Silvia
Vana, Giuseppe Fresca e
Benedetto Marini. Ospite,
come di consueto, il Filosofo
dell’Arte Professor Settimio La
Porta, figura estremamente
apprezzata nel panorama arti-
stico e culturale cittadino.
“Fabio Uzzo dell’Associazione
InArte e titolare della Galleria
InQuadro rappresenta oramai
da tanto tempo un punto di
riferimento nell’offerta artisti-

ca della nostra città - ha dichia-
rato l’Assessore Federica
Battafarano - con lui, è in piedi
una solida collaborazione che
lo porta ad organizzare tantis-

simi eventi all’interno dei loca-
li di Sala Ruspoli e in tutto il
territorio. La mostra che sarà
inaugurata questo venerdì e
che vedrà la partecipazione di
oltre 25 artisti, è un omaggio a
Roma, alla città eterna, alla
Capitale d’Italia, luogo di
misteri, scorci meravigliosi,
quartieri ricchi di storie e
peculiarità uniche al mondo.
Ai quadri e alle tantissime
opere esposte, sarà affiancato
un momento di divulgazione
culturale davvero importante,
con il Professor Settimio La
Porta, presenza oramai conso-
lidata negli eventi organizzati
da Fabio Uzzo. A tutta la citta-
dinanza, l’invito a visitare la
mostra, un viaggio artistico
nella magia di Roma”.

Venerdì una nuova prestigiosa mostra organizzata
da Fabio Uzzo della Galleria InQuadro

A Sala Ruspoli 
un viaggio in arte
nella magia di Roma

Il Presidio di Cerveteri e
Ladispoli dell’Associazione
Libera invita al Convegno che
si terrà il 17 maggio alle 10.00
al Granarone di Cerveteri.
Sono previsti numerosi inter-
venti: rete degli studenti medi,
specialisti di settore, associa-
zioni, ciascuno dal suo punto
di vista ci offrirà spunti di
riflessione e confronto. Dopo i
saluti istituzionali della
Sindaca Elena Gubetti, Grazia
La Manna, psicoterapeuta,
interverrà su “Social network,
condizionamenti e vantaggi”,
Riccardo Agresti ci parlerà di
scuola ed inclusione, Alice
Pettinari della Rete Nazionale
degli studenti medi, ci porterà
il punto di vista delle battaglie
che i giovani in prima persona
portano avanti per una scuola
diversa, Simona Rotondi ci
farà riflettere sui temi della
povertà educativa e dei pro-
getti messi in campo
dall’Impresa sociale “Con I
bambini”, Margherita De
Pascalis dell’Unione Donne in
Italia, ci porterà a riflettere
sulla “cultura” patriarcale che
pervade anche strati della
popolazione giovanile, Laura

Auricchio, psicologa della Asl
Rm4.2, ci parlerà degli spazi
giovani operanti nei consulto-
ri di Cerveteri e Ladispoli, un
referente dell’Associazione
Damiano ci farà conoscere
un’esperienza di impegno
civico dei giovani di Cerveteri.
Per il Presidio di Libera coor-
dineranno i lavori Eugenia

Marciano e Mara Caporale.
Rilevata l’importanza del
tema, Importanti organizza-
zioni del terzo settore del
nostro territorio, hanno aderi-
to come partner: il Centro soli-
darietà di Cerveteri, Asha,
Auser, le cooperative sociali
Solidarietà, Goletta,
Cassiavass, UDI gruppo Nilde

Iotti, Auser, ScuolaAmbiente,
Assemblea delle Donne del
Consultorio di Ladispoli,
Animo. Il Presidio di Libera,
alle associazioni partner del-
l’iniziativa e a quelle che vor-
ranno aderirvi, lancerà la pro-
posta di fare rete, per mettere
a punto un patto, da concor-
dare anche con le istituzioni. 

“Inganni e opportunità 
per le giovani generazioni”
Osserviamo il malessere dei giovani anche a Ladispoli 
e Cerveteri, ma che fare? Sabato mattina al Granarone



“Condividiamo le parole del
sindaco Alessandro Grando
che in Consiglio comunale ha
espresso preoccupazione per
la situazione dell’assistenza
sanitaria sul territorio di
Ladispoli”. Con queste parole
Fabio Capuani, nuovo segreta-
rio politico, ha annunciato che
Forza Italia di Ladispoli inten-
de affrontare in modo deter-
minato la situazione delle
strutture sanitarie, in primis il
futuro del Presidio sanitario
della via Aurelia, ex Posto di
Primo intervento. Per il quale
da giorni piovono preoccupa-
te segnalazioni di cittadini di
Ladispoli e Cerveteri che non
troverebbero più adeguata
assistenza. “In questi giorni -
prosegue il segretario Fabio
Capuani - avvieremo una serie
di serrati confronti con gli
esponenti parlamentari e
regionali di Forza Italia per
sollecitare l’interessamento su
una tematica che interessa
quasi centomila residenti tra
Ladispoli e Cerveteri. Una
popolazione che tra poche set-
timane si raddoppierà con
l’arrivo dei villeggianti estivi.
Forza Italia di Ladispoli chie-
derà un piano di interventi
tempestivo che preveda in pri-
mis il potenziamento delle
ambulanze del 118 a cui i citta-
dini hanno iniziato a rivolger-
si. La nostra città cresce in
modo esponenziale di nuovi
residenti, tra pochissime setti-
mane, secondo alcune proie-
zioni, ospiteremo almeno cen-
tomila vacanzieri sul litorale, è
improcrastinabile potenziare
l’offerta pubblica in materia di
assistenza sanitaria. Forza
Italia con l’assessore alla sani-
tà, il capogruppo consiliare, i
delegati ed il direttivo del
movimento, sono mobilitati su
una situazione che impone a
tutti di non voltarsi dall’altra
parte perché la salute rappre-
senta una priorità assoluta. La
percezione della gente dimo-
stra la delicatezza della situa-
zione. Ma è altresì vero che è

inutile alzare i toni della pole-
mica, la scelta di trasformare i
Posti di Primo intervento fu
adottata anni fa a livello di
Governo. I Comuni come
Ladispoli non hanno compe-
tenze dirette sulla sanità.
Lavorare tutti insieme, accan-
tonando divisioni e steccati
ideologici, appare l’unica
soluzione per individuare una
strategia fondamentale, essen-
do in ballo la salute della
gente. Forza Italia si impegna
ad informare tempestivamen-
te la popolazione su ogni novi-
tà che riguardi questa nevral-
gica tematica”.

Il nuovo corso di Forza Italia
È iniziato a Ladispoli il nuovo
corso di Forza Italia. A due
anni esatti dalle prossime ele-
zioni comunali, il movimento
azzurro si è riorganizzato, ha
aperto le porte a nuovi ingres-
si che porteranno linfa nuova,
scendendo tra la gente. Un
passo significativo, accelerato
anche dai sondaggi che da
tempo vedono Forza Italia in
costante crescita come unico
punto di riferimento degli
elettori moderati, lontani anni
luce dalle posizioni estreme. Il
congresso cittadino, alla pre-
senza di autorevoli esponenti
provenienti da Roma e dal

comprensorio, ha sancito di
fatto una svolta che era nel-
l’aria, ormai improcrastinabi-
le, sicuramente il fatto più rile-
vante della politica locale. Per
acclamazione è stato eletto
segretario politico il professor
Fabio Capuani che vanta una
importante esperienza nel-
l’ambito dell’ala moderata di
Ladispoli, essendo stato anche
coordinatore del Polo delle
libertà qualche anno fa. Una
figura equilibrata ma determi-
nata, l’uomo giusto per guida-
re Forza Italia nei prossimi 24
mesi fino all’appuntamento
con le urne in uno scenario
profondamente differente
rispetto al giugno del 2022
quando il sindaco Alessandro
Grando, meritatamente, stra-
vinse le elezioni comunali. In
due anni potranno succedere
tanti fatti nuovi, potrebbe
mutare il quadro politico,
Forza Italia è partita nel
momento giusto con l’obietti-
vo di andare soprattutto a cer-
care quel 45% di cittadini che
disertarono le urne nonostante
fossero chiamati ad eleggere il
sindaco. Accanto al professor
Capuano è stato eletto un
Direttivo di personaggi mode-
rati provenienti da varie espe-
rienze professionali ed umane.
ognuno con una storia diversa

per un cocktail di donne e
uomini desiderosi di rimboc-
carsi le maniche e lavorare per
la loro Ladispoli. E che Forza
Italia abbia deciso di fare sul
serio è stato dimostrato dalle
parole del nuovo segretario
Fabio Capuani e del capo-
gruppo consiliare Marco
Penge che, pur ribadendo l’as-
soluta lealtà all’amministra-
zione comunale di Centro
destra, hanno ribadito da oggi
il partito voterà solo le delibe-
re condivise e previste dal pro-
gramma elettorale. Come dire
che Forza Italia a scatola chiu-
sa non voterà più nulla. Dalla
redazione di Ortica Social
buon lavoro alla nuova Forza
Italia.

Il nuovo segretario politico di FI Ladispoli, Fabio Capuani, interviene sull’assistenza sanitaria

Forza Italia, occhi puntati sull’ex PIT

Non servono mappe
o bussola per trova-
re un tesoro, basta
saper osservare. E il
tesoro, stavolta, è la
natura stessa.
Sabato 18 maggio
alle ore 10:00, torna
a Ladispoli l’atteso
laboratorio “Chi
trova un nido trova
un tesoro”, organiz-
zato dall’associazio-
ne Koinet e ospitato
nella suggestiva cor-
nice della Riserva
Naturale di Torre
Flavia. L’iniziativa,
rivolta a grandi e
piccoli, è pensata
per educare e mera-
vigliare: un’esperienza immersiva per scoprire l’importanza
della biodiversità e la fragilità degli habitat naturali. L’incontro
si terrà in Via Roma 141 e non richiede prenotazione: partecipa-
re è semplice, gratuito e aperto a tutti. L’evento rientra nel pro-
gramma regionale #Viviparchilazio, che promuove la conoscen-
za e la fruizione consapevole delle aree protette del territorio.
Un’occasione preziosa per imparare, giocare e riflettere insieme
sul nostro rapporto con l’ambiente, osservando da vicino quei
“nidi” che raccontano la vita nascosta tra canne e dune. Perché
ogni piccolo ecosistema è un tesoro da custodire.

laVocegiovedì 15 maggio 202510 • Ladispoli

“Chi trova un nido 
trova un tesoro”
Laboratorio gratuito per adulti e bambini 
nella Riserva Naturale di Torre Flavia

Il Roma Club “Vecchie Teste”
spegne la sua prima candelina
L'AS Roma Club "Vecchie Teste" di Ladispoli festeg-
gia il primo anno di attività giovedì 22 maggio ore 20
con una pizzata conviviale presso il ristorante Joya di
Ladispoli (quota di partecipazione 25 euro). Alla sera-
ta sarà presente l'ex calciatore giallorosso Max
Tonetto e altri graditi Ospiti a sorpresa! Per prenota-
zione e pagamento quota ci si può rivolgere al nego-
zio Emporio Roma di Ladispoli entro e non oltre
domenica 18 maggio. Festeggeremo insieme questo
primo anno di attività, daremo il via al tesseramento

2025 e verranno illustrate alcune iniziative sportive,
sociali e culturali in cantiere per i prossimi mesi. Ne
da notizia il presidente Stefano Consorti.

Silvia Marongiu nella Consulta Regionale 
delle Donne Amministratrici dell’ANCI
“Auguri di buon lavoro alla nostra

Capogruppo e Vice Presidente del
Consiglio Comunale di Ladispoli
Silvia Marongiu, chiamata a far
parte della Consulta Regionale
Donne Amministratrici Anci
(Associazione Nazionale Comuni
Italiani)”. Lo fa sapere in questa nota il Circolo PD
Ladispoli “Luciano Colibazzi”.

in Breve



Dal 22 al 25 maggio torna in provin-
cia di Viterbo il VisiTuscia, la Borsa
del Turismo e dell’Enogastronomia
della Tuscia, organizzata dalla
DMO Expo Tuscia che si appresta a
vivere l’ennesimo tassello della sua
mission. 
Operando in continuità con quanto
già fatto dalla DMO, nell’ambito del
suo progetto finanziato dalla
Regione Lazio, giunto peraltro a
conclusione, il lavoro di valorizza-
zione e promozione continua.
L’obiettivo resta sempre quello di
presentare le eccellenze viterbesi
con il coinvolgimento delle aziende
per far conoscere quanto di interes-
sante il territorio può offrire non
solo dal punto di vista dell’ospitali-

tà ricettiva, ma anche in ambito eno-
gastronomico, culturale, ambienta-

le, termale e, soprattutto, religioso
considerato l’attuale anno giubilare. 

“Le attività della DMO - ha dichiara-
to il suo presidente Vincenzo
Peparello - ideatore e promotore
dell’iniziativa, hanno rappresentato
uno strumento attuativo fondamentale
per il raggiungimento degli obiettivi
inseriti nei Piani Strategici della
Regione quali la ridistribuzione dei flus-
si, la destagionalizzazione e l’aumento
della durata del soggiorno sul territorio.
Obiettivi raggiunti anche grazie
all’azione mirata della collaborazione
attivata con le Reti d’Impresa locali che
ha permesso di rendere maggiormente
competitivo il territorio”. 
“Preminente - continua Peparello -
rimane l’esigenza di far conoscere il
patrimonio ambientale e culturale della
Tuscia, capace di soddisfare la crescente

domanda di turismo esperienziale, reli-
gioso e responsabile, attento alla sosteni-
bilità ma con particolare orientamento
all’enogastronomia ed alla scoperta di
borghi autentici, ricchi di storia e fasci-
no. La DMO, partita con 16 soci fonda-
tori ne conta attualmente 35, a dimo-
strazione della volontà di una crescita
condivisa. Un progetto che continua,
quindi, anche se adesso con fondi propri
e nuove progettualità, nella convinzione
che Expo Tuscia sia un importante vola-
no di crescita e sviluppo di un intero ter-
ritorio”.  
In questa direzione si è attivata la
sinergia di Expo Tuscia con la Rete
di imprese Enjoy Viterbo+ che, nei
primi giorni della manifestazione
(22-23 maggio), avrà una sezione

dedicata. La città di Viterbo, infatti,
ospiterà il workshop dedicato alla
Rete di imprese, alle sue aziende e al
territorio oltre a un educational e
press tour dedicato che toccherà
anche le frazioni di Viterbo. Negli
altri giorni, invece, è previsto un
educational/press tour itineranti
che toccherà altri Comuni della pro-
vincia.
In particolare buyer, i giornalisti e
blogger accreditati andranno alla
scoperta dei Comuni di Celleno,
Montefiascone, Valentano e
Calcata, secondo un programma
realizzato in collaborazione con le
reti di imprese “Cilenia”,
“Montefiascone in Vetrina”, Il
Mascherone” e “Conosci Calcata”.

a cura di Antonio Castello

Si terrà il 22 e 23 maggio

Avrà luogo il 22 e 23 maggio 2025 a Viterbo,
presso la struttura Spazio Attivo di Lazio
Innova (Porta Faul), il workshop organizzato
dalla Rete d’Impresa “Enjoy Viterbo” per
fare incontrare la domanda e l’offerta dei ser-
vizi turistici della città e di gran parte della
Tuscia. Aderiscono attualmente alla Rete
d’Impresa, riconosciuta con Determinazione
n. G05757 del 28.4 2023, 46 attività economi-
che su strada, prevalentemente distribuite
nell’area urbana della città in rappresentanza
di varie categorie merceologiche dei compar-
ti turismo, commercio, servizi e artigianato.
Il workshop si inserisce nell’ambito delle attività promosse da
VisiTuscia 2025, la Borsa del Turismo e dell’Enogastronomia
della Tuscia Viterbese, a sua volta organizzata per rispondere
alle finalità della DMO (Destination Management
Organization), le cui attività di network e management sono
demandate al CAT Centro Assistenza Tecnica Sviluppo
Imprese Viterbo. Dopo il Workshop, il programma prosegue
con un educational tour per blogger e giornalisti, che avranno
modo di conoscere e promuovere il territorio e le sue eccellen-
ze, così da generare una maggiore attrattività dei luoghi, avva-
lendosi dei servizi e delle competenze resi dalla DMO Expo
Tuscia, soprattutto in occasione dell’anno giubilare attualmen-

te in corso. Gli operatori e i comunicatori
avranno l’opportunità di conoscere il patri-
monio ambientale e culturale di Viterbo, capa-
ce di soddisfare la domanda crescente di turi-
smo esperienziale, religioso e responsabile,
attento alla sostenibilità ma con particolare
orientamento all’enogastronomia ed alla sco-
perta di borghi autentici, ricchi di storia e
fascino. Secondo il presidente della Rete,
Sergio Cesarini, gli interventi previsti dal
piano finanziario approvato dalla Regione
Lazio, già avviati lo scorso anno proseguiran-
no fino all’estate del 2025. L’obiettivo princi-

pale è promuovere la città di Viterbo, valorizzandone le bellez-
ze e attirando nuovi visitatori attraverso strategie mirate. “Il
nostro obiettivo, ha detto, è quello di investire in attività che possano
promuovere la città di Viterbo in tutte le sue varie accezioni: religio-
se, culturali, termali, enogastronomiche. Ma anche farla conoscere in
tutta la sua bellezza a quanti ancora non la conoscono. Per questo il
nostro progetto prevede un’intensa attività di promozione mirata per
cluster ma anche iniziative che facciano conoscere ad operatori turisti-
ci e giornalisti il nostro territorio. In questo senso ritengo che partico-
lare attenzione debba essere data al tema dell’accessibilità in tutti i
suoi vari aspetti, dalla fruibilità dei servizi, all’accoglienza, ai traspor-
ti”. 

Un Workshop organizzato 
dalla Rete d’Impresa “Enjoy Viterbo”

Al via la nuova edizione di VisiTuscia Expo
Nel segno della continuità per lo sviluppo e la promozione del territorio
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All’Expo di Osaka, protagonista l’Unpli
con le maschere antropologiche italiane

Grandi maschere nere, campanacci sulla schiena, ani-
mali selvaggi, maschere in legno e figure allegoriche
attorno ad una giovane donna che rappresenta il risve-
glio della natura. Le Maschere Antropologiche Italiane
si sono esibite all'Expo di Osaka in due giorni di eventi
organizzati dall'Unione Nazionale Pro Loco d'Italia
(Unpli), in collaborazione con la Fondazione Pro Loco
Italia e con il patrocinio del ministero della Cultura e
dell'Istituto Centrale per il Patrimonio Immateriale
(ICPI). Due grandi eventi dedicati alla promozione e
valorizzazione del patrimonio culturale immateriale ita-
liano. Durante la prima giornata di spettacolo, andata in
scena nella giornata del 3 maggio, nel Padiglione Italia
dell'Expo di Osaka, le Maschere Antropologiche
Italiane, simboli viventi delle nostre tradizioni popolari
e identità locali si sono raccontate e mostrate a un pub-
blico internazionale. L’evento è cominciato con una pre-
sentazione ufficiale per poi proseguire con il convegno
dal titolo “Patrimonio Culturale Immateriale Italiano”,
cui hanno preso parte Mario Andrea Vattani, commis-
sario generale per l’Italia a Expo 2025 Osaka, Antonino
La Spina, presidente nazionale Unpli, Fernando
Tomasello, Cda Fondazione Pro Loco Italia, Raffaele
Sestu, Presidente Unpli Sardegna, Franco Saba, sinda-

co del Comune di Ottana, delegato Anci, e Pier Luigi
Petrillo, direttore Cattedra Unesco, Università
Unitelma Sapienza. Al termine un grande spettacolo
con l’esibizione delle Maschere Antropologiche Italiane
che hanno fatto il giro degli stand. “Le maschere antropo-
logiche italiane che abbiamo ospitato in questi giorni al
Padiglione Italia - ha commentato il commissario genera-
le per l’Italia a Expo 2025 Osaka, Ambasciatore Mario
Vattani - rimandano alle radici della nostra identità. Nel
nostro Padiglione le opere classiche e antiche come l’Atlante
Farnese dialogano in modo coerente con opere contemporanee
come l'Elmo di Mimmo Paladino”.
“Portare all'Expo di Osaka le maschere antropologiche italia-
ne - ha aggiunto Antonino La Spina, presidente di Unpli
- è stata un'occasione importante per allargare a tutto il
mondo il nostro lavoro costante di valorizzazione e promozio-
ne di tutto ciò che rappresenta l'anima più autentica delle
nostre comunità. Attraverso queste figure ancestrali trasmet-
tiamo storie, riti e identità che le Pro Loco custodiscono da
sempre con passione e dedizione. Quella dell'Expo di Osaka è
stata un'occasione unica che non potevamo sfarci sfuggire per
far conoscere il valore del patrimonio immateriale italiano e il
ruolo fondamentale che le Pro Loco svolgono nella sua tutela e
valorizzazione”.

E’ Luigi Pagliaro il nuovo presidente 
di Slow Food Viterbo e Tuscia

E’ stato eletto nei giorni scorsi il nuovo diretti-
vo di Slow Food Viterbo e Tuscia che rimarrà
in carica fini al 2029. Ne fanno parte: Luigi
Pagliaro, che succede a Marco Tortolini nella
carica di Presidente, Debora Valentini (segre-
tario), Cristina Baglioni, Andrea Cortese (por-
tavoce della Comunità Slow Food per il turi-
smo sostenibile nella Sabina), Carmela Del
Cogliano, Angelo Fioretti (portavoce della
Comunità Slow Food della Nocciola della
Tuscia), Fabrizio Fiorucci (portavoce della
Comunità Slow Food del Mercato della Terra di
Viterbo e Tuscia), Giulia Maggini, Maicco
Pifferi, Clara Prioreschi, Mario Profili, Vittoria Tassoni.
Luigi Pagliaro - giornalista ed esperto di comunicazione, digi-
talizzazione e sostenibilità - da oltre 10 anni è nel Consiglio
direttivo di Slow Food Viterbo e Tuscia ed è stato per due man-
dati presidente di Slow Food Lazio e consigliere nazionale di

Slow Food Italia. Laureato in scienze del-
l’educazione e formazione, ha conseguito il
Master universitario in Cultura
dell’Alimentazione ed è formatore Slow
Food. “Desidero ringraziare i soci di Slow Food
Viterbo e Tuscia - dichiara Pagliaro - per la fidu-
cia che hanno riposto in me e nei membri del
Consiglio direttivo che è stato rinnovato e amplia-
to nel segno della continuità. All’interno della rete
associativa regionale e nazionale la Condotta di
Viterbo e Tuscia è storicamente considerata sia per
il numero di iscritti sia per le attività svolte, tra cui
lo Slow Food Village, una delle realtà più dina-

miche grazie all’impegno profuso da tantissimi attivisti e al coinvolgi-
mento di produttori, artigiani del cibo, cuochi, osti, assaggiatori,
divulgatori, rappresentanti istituzionali ed esponenti di Associazioni.
Avremo ancor di più bisogno di tutti loro per continuare a promuove-
re nel nostro territorio un cibo buono, pulito e giusto per tutti. 



In passato lo hanno ricevuto anche i Premi Oscar Hellen Mirren e Colin Firth

“Alberto Sordi Family Award 2025”
Igor Righetti premia 14 eccellenze

Sarà presentato il prossimo 16 maggio
nella Sala Sassoli di Palazzo Valentini a
Roma, alle ore 18.00 l’esordio letterario
di Sara Secondino con il suo “Minimo
Immenso”, raccolta di poesie edita da
Edizioni Attraverso, a cura di Laura
Rubino, che vedrà la partecipazione dei
consiglieri comunali Linda Meleo e
Daniele Diaco. La presentazione sarà
accompagnata dall’intrattenimento
musicale di Carlo Maria Cersosimo e
del suo handpan. Mìnimo Immenso
rappresenta una sintesi di cinque anni
di vita, un percorso che ha visto l’autri-
ce crescere come persona e come arti-
sta. Ogni poesia della raccolta è un

frammento di esperienze vissute, una
testimonianza di gioie, dolori e rifles-
sioni, un invito a guardare il mondo
con occhi più attenti e consapevoli. Con
la sua opera prima, Sara Secondino rie-
sce a creare un’atmosfera di grande
intensità emotiva, attraverso immagini
evocative che esortano a soffermarsi,
ad assaporare, a prendersi cura di un
momento, incoraggiando il lettore a
rallentare. Solo così, inevitabilmente
ognuno di noi potrà osservare un mini-
mo immenso dettaglio. Come la stessa
autrice dichiara “Scrivere questo libro è
stato come meditare sul mondo attra-
verso di lui, riscoprire nuovamente me

stessa. Questo libro rappresenta degli
anni di crescita personale e artistica, è
stato uno strumento di osservazione,
un esercizio di contatto e di consapevo-
lezza. È come avere una lente d’osser-
vazione puntata sui minimi dettagli
della vita.” Sara Secondino è una scrit-
trice e poetessa italiana nata a Roma nel
1988. I suoi studi alla facoltà di
Comunicazione le consentono di affi-
nare le sue abilità linguistiche e lettera-
rie. Tuttavia, è stato il suo amore per la
scrittura a guidarla nella sua ricerca
artistica e personale. La poesia è un
mezzo di espressione e di analisi che le
permette di esplorare i temi più profon-

di dell’esistenza, come l’amore, la
morte, la memoria e l’identità. La sua
scrittura è un invito, l’invito a riflettere
sulla condizione umana, la ricerca
costante di una voce, di un suono, di un
nome da attribuire alle infinite sfuma-
ture dei sentimenti. Sara Secondino
sarà impegnata in un vero e proprio
tour di presentazione nella Capitale, di

seguito, le date ulteriori, sempre curate
da Laura Rubino: 25 Maggio ore 18:00
Pierrot Le Fou Pigneto - Via Macerata
58; 11 Giugno ore 19:00 Core - Backtage
Hub Roma - Via Ruggero Fiore 36; 21
Giugno ore 18:00 - The Cineclub Roma
- Via Lidia, 46; 29 Settembre ore 19.00 -
Libreria Altroquando - Via del
Governo Vecchio 82.

Sala Sassoli Palazzo Valentini - Roma, 16 maggio ore 18.00
Minimo Immenso, l’esordio poetico
di Sara Secondino a Palazzo Valentini

Una parata di star del cinema,
dello spettacolo, del giornali-
smo e dell’imprenditoria per
l’”Alberto Sordi Family
Award 2025”, il prestigioso
riconoscimento ideato nel
2017 dal giornalista e condut-
tore radiotelevisivo Rai Igor
Righetti, cugino del grande
attore, e organizzato alla casa
del Cinema di Roma dalla
società di comunicazione,
social media marketing e
grandi eventi “Loro”. Ogni
anno viene assegnato ad arti-
sti italiani e internazionali e a
personaggi del mondo dello
spettacolo, dell’informazione,
della cultura e dell’imprendi-
toria che si sono distinti per il
loro talento e per aver contri-
buito a far crescere, cultural-
mente e nello spirito critico, la
società nel suo complesso.
Questa edizione si è tenuta
nel momento stesso in cui è
stato rivelato il nome del
nuovo Papa tanto da aver
fatto esclamare: “Nel giorno
del Premio Alberto Sordi a
San Pietro hanno annunciato
‘Un americano a Roma’”.
Affollato il red carpet di 5
metri dove oltre a tanti perso-
naggi dello spettacolo hanno
sfilato anche 40 giovani con-
tent creator e influencer. I
saluti istituzionali e un ricor-
do su Alberto Sordi sono stati
fatti dall’onorevole Fabrizio
Santori, vice presidente della
Commissione Roma Capitale,
e dall’onorevole Federico
Mollicone, presidente della
VII Commissione Cultura.
L’evento, nella sala gremita, si
è aperto sulle note di “O rugi-
do do leao” che Piero Piccioni
scrisse per il film “Finché c’è
guerra c’è speranza”. Ha
avuto i patrocini del
Presidente della
Commissione Cultura della
Camera dei deputati e della

Regione Lazio.
Questi i premiati nelle
varie categorie: Fioretta
Mari (Cinema), alla quale
è stato consegnato il rico-
noscimento dal ceo del
Gruppo alberghiero RHC
- Radisson Collection
Palazzo Montemartini
Giuseppe Marchese;
Tommaso Cerno
(Informazione - quotidia-
ni); Davide Maria
Desario (Informazione -
agenzie di stampa) pre-
miato dalla conduttrice
radiofonica e attivista
per i diritti degli animali
Daniela Martani; Maurizio
Mattioli (Cinema) premiato
dal fotografo delle star
Alessandro Canestrelli, figlio
del direttore della fotografia
di decine di film dell’Alberto
nazionale; il presidente e
amministratore delegato di
Piquadro Marco Palmieri
(Eccellenze d’Italia) consegna-
to dal maestro orafo Massimo
Palombo; il presidente e fon-
datore di NaturaSì Fabio
Brescacin premiato dal presi-
dente Fipe Roma e vice presi-
dente nazionale Sergio
Paolantoni; Maurizio Battista
(Comicità) premiato dalla pre-
sidente della Fondazione
Artemisia e di Artemia Lab
Mariastella Giorlandino; la
direttrice dell’Offerta Estero
Rai - Rai Italia Mariarita
Grieco premiata dall’attore e
Massimiliano Varrese; l’am-
ministratore delegato della

Rai Giampaolo Rossi
(Comunicazione); il vicediret-
tore Approfondimenti Rai
Giovanni Alibrandi
(Informazione televisiva) pre-
miato dal produttore cinema-
tografico Massimiliano
Filippini; l’influencer e social
media manager Lorenzo
Castelluccio (Social network)
premiato dal fondatore e pre-
sidente di Assoinfluencer
Jacopo Ierussi; l’inviato stori-
co del programma “Striscia la
Notizia” Jimmy Ghione
(Inchieste televisive) premiato
dall’attrice, influencer e Miss
Europe 2019 Giulia Ragazzini;
all’amministratore delegato di
BFC Media - Forbes Nicola
Formichella (Multimedialità)
al quale è stato consegnato il
riconoscimento dalla direttri-
ce marketing di Rinaldi 1957
Valentina Ursic; il direttore
del settimanale “Vero” Nicola

Santini (Informazione - perio-
dici) premiato dalla direttrice
di Roma Videoclip Francesca
Piggianelli.
“Ciascuno dei premiati, nei
loro specifici settori, hanno
dimostrato grande talento
grazie al quale sono riusciti a
far riflettere e quindi a far
evolvere questa società, sem-
pre più distratta, sempre più
rumorosa, ma che sa ancora
riconoscere la luce autentica
di chi ha qualcosa da dire e di
chi sa fare. Talento scaturito
dalla passione, dalla cultura,
dallo spirito critico che si fa
azione. In un mondo che
corre, che dimentica, noi ci
fermiamo un attimo per dire:
‘Grazie. Abbiamo bisogno di
voi’. In un Paese come l’Italia,
dove chi osa parlare di meri-
tocrazia rischia di essere accu-
sato di blasfemia, questo
Premio è quasi trasgressivo.

Del resto in Italia si per-
dona tutto, tranne il suc-
cesso. Eppure il talento
va premiato, va ricono-
sciuto, va raccontato.
Alberto mi diceva spesso:
‘Si muore davvero solo
quando si viene dimenti-
cati’. E io so, nel profon-
do, che Alberto non mori-
rà mai. Non finché ci
saranno persone a ricor-
darlo, ad amarlo, a tra-
mandarne la memoria.
Questo è un Premio libero,
come lo era lui, reso possi-
bile grazie soltanto ad
amici, a realtà prestigiose

che credono nel valore della
cultura e della memoria”.
Partner del Premio sono Pasta
Armando (premium brand di
De Matteis Agroalimentare),
NaturaSì, Fipe (Federazione
italiana pubblici esercizi), il
Gruppo alberghiero RHC -
Radisson Collection Palazzo
Montemartini, BWH Hotels
Italia - Best Western, Rinaldi
1957, Onivars - Precious items
made in Tuscany.
Il premio è un prezioso basso-
rilievo dorato realizzato per
l’evento dal maestro orafo
Massimo Palombo di Onivars:
rappresenta il vigile Otello
Celletti, interpretato da Sordi
nel 1960.
Dopo la presentazione-omag-
gio all’ultima Festa del
Cinema di Roma e in Senato
qualche giorno fa, durante
l’evento è stato anche proiet-
tato un trailer di qualche
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Premiati Fioretta Mari, Maurizio Mattioli, Jimmy Ghione, 
Maurizio Battista, Giampaolo Rossi, Davide Maria Desario, Rita Grieco, 

Giovanni A librandi, Nicola Formichella, Tommaso Cerno, 
Fabio Brescacin, Marco Palmieri, Lorenzo Castelluccio e Nicola Santini

minuto del docufilm interna-
zionale “Alberto Sordi
secret”, il primo sulla sua vita
privata, scritto e diretto da
Igor Righetti e prodotto da
Massimiliano Filippini, inter-
venuto al Premio, e
CameraWorks. Tratto dal
libro di Righetti “Alberto
Sordi segreto”, giunto
all’11esima ristampa e pubbli-
cato da Rubbettino Editore
con la prefazione del critico
Gianni Canova, il docufilm è
anche in lingua inglese e spa-
gnola e ha ricevuto in questi
ultimi giorni 14 premi inter-
nazionali, dagli Stati Uniti
all’India, dall’Australia fino a
tutta l’Europa. Questo succes-
so dimostra quanto, anche
all’estero, Alberto sia ancora
amatissimo e presente nel
cuore del pubblico. Di grande
suggestione la fotografia del
maestro Gianni Mammolotti,
le musiche di Maria Sicari, le
scenografie e i costumi di
Stefano Giovani.
Negli anni passati l’Alberto
Sordi Family Award è stato
assegnato, tra gli altri, ai
Premi Oscar Colin Firth,
Helen Mirren e Robert
Moresco, a Gina Lollobrigida,
Mark Strong, Matt Dillon, al
regista e produttore cinema-
tografico Pupi Avati, all’attri-
ce indiana star di Bollywood
Shefali Shah, al pittore e atto-
re-trasformista Dario
Ballantini del programma
“Striscia la Notizia”, alla pre-
sentatrice televisiva Elisa
Isoardi, al rapper
MezzoSangue, al cantautore
Povia, alla star di Bolliwood
Shefali Shah, al direttore di
RaiNews24 Paolo Petrecca, al
direttore dell’agenzia giorna-
listica TgCom24 Andrea
Pucci, alla presidente della
Fondazione Artemisia
Mariastella Giorlandino.



Spensieratezza, è questa la
parola che descrive meglio l’at-
mosfera che si respira al Beach
Volley Scuola. Oltre 600 studen-
ti hanno affollato la Pinetina
Beach Village di Ostia per
aggiudicarsi i 4 titoli in palio per
la 14esima Edizione della mani-
festazione su sabbia che rientra
nella più ampia cornice del
Volley Scuola, torneo scolastico
di FIPAV Lazio. Una vera e pro-
pria marea colorata che al ritmo
di musica e beach volley ha cer-
tificato la grande partecipazio-
ne e il crescente interesse verso
la disciplina, dimostrato anche
dai tanti accompagnatori e
curiosi che hanno assistito alle
gare, per un totale di circa 1000
presenze. Il torneo ha ribadito la
propria attenzione alla sosteni-
bilità ambientale indirizzando i
ragazzi verso una corretta rac-
colta dei rifiuti e proponendo
premi ecosostenibili.

Il torneo Juniores
Non c’è storia, il Democrito è
ancora il dominatore della cate-
goria. Giovedì 8 maggio, i
ragazzi e le ragazze del Liceo
romano si sono confermati la
squadra da battere sia al
maschile che al femminile.
Piuttosto netta la vittoria nel
tabellone maschile con il Plinio
che non è riuscito a trovare le

contromisure per contrastare gli
avversari e ha perso con il pun-
teggio di 15-9. Diversa la situa-
zione al femminile, partito forte
il Democrito ha subito il ritorno
di un indomito Socrate. È stato
un break sul finale a fare la dif-
ferenza: 15-12 il punteggio.  

Il torneo Allievi
e Allieve
Il torneo femminile
ci ha regalato una finale da bri-
vidi, l’Anco Marzio si è aggiudi-
cato il titolo dopo aver annulla-
to 8 match point. Una rimonta
che, con tutta probabilità, rimar-
rà negli annali della manifesta-
zione, 15-14. Segnate la data,
venerdì 9 maggio. Bis al maschi-
le, tabellone in cui il Socrate ha
conquistato, in scioltezza, il
secondo titolo di fila. Bella pre-
stazione del Kennedy che si è
spinto fino alla finalissima.

Anche per loro si tratta di una
conferma, secondo argento con-
secutivo. 

Le dichiarazioni
Fabio Camilli, Presidente
Comitato Regionale FIPAV
Lazio: “Confermare numeri così
imponenti non è affatto sconta-
to e il colpo d’occhio è stato
veramente incredibile. Vedere

tutti questi studenti e studentes-
se divertirsi giocando a beach
volley mi ha riempito di gioia.
Voglio ringraziare tutti i docen-
ti che rinnovano la loro fiducia
in noi ogni anno e faccio i com-
plimenti a tutti i ragazzi e a tutte
le ragazze che si sono messi in
gioco. Da parte mia è doveroso
ringraziare anche la struttura
che ci ha accolto, La Pinetina

Beach Village e tutti i partner
istituzionali che certificano il
valore del Volley Scuola”.
Andrea Burlandi, delegato pro-
vinciale Roma del CONI Lazio:
“E’ un piacere premiare questi
ragazzi. I numeri di quest’anno
danno seguito a un’intuizione
avuta anni fa dal Comitato che
ha accolto la sfida di portare il
Volley Scuola anche su sabbia.
Complimenti a tutti i ragazzi e a
tutti i docenti che lavorano affin-
ché lo sport sia protagonista del-
l’educazione dei giovani”.

Le emozioni dei professori
Maria Caldarese, Liceo Statale
Democrito: “E’ andata molto
bene. Questa non è la nostra
prima vittoria e devo dire che i
miei ragazzi si impegnano sem-
pre sia nello sport che nello stu-
dio quindi siamo soddisfatti per
questi 2 risultati”.

Fabio Ventre, Liceo Anco
Marzio: “Grandissima partita al
cardiopalma, veramente spetta-
colare. Ho vissuto un’emozione
enorme grazie a questa rimonta.
Ho detto alle ragazze che ormai
ho una certa età e questo recupe-
ro mi ha messo a dura prova. È
stata un’impresa”.
Silvia Acerbi, Liceo Socrate: “E’
andata alla grande. I ragazzi
avevano vinto il torneo già lo
scorso anno senza essere gioca-
tori di beach.
Affrontare un torneo da cam-
pioni uscenti è sempre difficile,
ma sono molto contenta per loro
perché sono 2 ragazzi in gamba.
La manifestazione è bellissima,
ben organizzata e, proprio per
questo, partecipiamo tutti gli
anni. È veramente una grande
festa che unisce i ragazzi”.

I partner
Il 32° Volley Scuola ha ricevuto
il supporto di Roma Capitale il
patrocinio di: Ministero
dell’Istruzione e del Merito,
Istituto per il Credito Sportivo e
Culturale, Sport e Salute,
Regione Lazio, Ufficio
Scolastico Regionale, CONI
Lazio, CIP Lazio, Città
Metropolitana di Roma
Capitale. Inoltre, si è rinnovata
la partnership con la FAO e con
la Fondazione Cristo Re

Registrate circa 1000 presenze sul Lido di Ostia per la 2 giorni della 14esima Edizione
Beach Volley Scuola: en plein Democrito nello Juniores,
brillano le stelle del Socrate e Anco Marzio tra gli Allievi

Con oltre 27.000 presenze registrate in tre giorni,
si è chiusa con un successo straordinario la 10ª
edizione di “Sport in Famiglia” - 1ª Festa dello
Sport, che dal 9 all’11 maggio ha trasformato il
Parco Centrale del Lago dell’EUR in una straor-
dinaria palestra a cielo aperto. Un evento unico
nel panorama nazionale per qualità dell’offerta,
varietà delle discipline e capacità di coinvolgi-
mento, realizzato con il supporto di EUR SpA.
Un format vincente e in costante crescita, capace
di coniugare sport, salute, inclusione e spettaco-
lo in una tre giorni che ha incantato famiglie, stu-
denti, atleti e appassionati di ogni età. La mani-
festazione ha visto la partecipazione attiva di
oltre 24 federazioni, 5 enti di promozione sporti-
va e decine di associazioni locali, offrendo gra-
tuitamente la possibilità di sperimentare oltre 50
discipline sportive, grazie alla presenza di istrut-
tori qualificati e atleti professionisti. Il progetto
nasce dalla sinergia tra Federazione Italiana
Motonautica, Ente di Promozione Sportiva
OPES Italia, ASD Cast Sub Roma 2000 e ASD
CSR Promotion, in collaborazione con Sport e
Salute, CONI Comitato Regionale Lazio, CIP
Lazio, Regione Lazio e IX Municipio. La giorna-
ta inaugurale del 9 maggio ha visto il coinvolgi-
mento di oltre 800 studenti e 150 alunni nei
Percorsi per le Competenze Trasversali e
l’Orientamento (PCTO), in un contesto educati-
vo d’eccellenza.
Sabato 10 maggio, durante la cerimonia ufficiale
di apertura, hanno portato il loro saluto rappre-

sentanti delle più alte istituzioni nazionali e
regionali:  Andrea Abodi, Ministro per lo Sport e
i Giovani, Claudio Carserà, Amministratore
Delegato di EUR SpA, Teresa Maria Di Salvo,
Presidente del IX Municipio, Luciano Ciocchetti,
Vicepresidente della Commissione Affari Sociali
della Camera, Massimiliano Maselli, Assessore
alle Politiche Sociali della Regione Lazio, Paolo
Giuntarelli, Direttore della Direzione Regionale
Turismo, Cinema, Audiovisivo e Sport,
Antonello Aurigemma, Presidente del Consiglio
Regionale del Lazio, Edy Palazzi, Vicepresidente
della Commissione Sport della Regione Lazio,
Juri Morico, Presidente Nazionale OPES,
Alessandro Cochi, Presidente Regionale CONI
Lazio, Francesca Barbato, Consigliera
dell'Assemblea Capitolina, Giorgio Viscione,
Presidente della Federazione Italiana
Motonautica, Andrea Bertolacci Testimonial
della manifestazione, noto calciatore con all’atti-

vo oltre 250 presenze in SERIE A (Roma, Milan,
Genoa) e nella Nazionale Italiana di calcio e
figlio dell’organizzatore. Domenica 11 maggio,
giornata conclusiva, ha consacrato il successo
dell’iniziativa: famiglie e visitatori hanno vissuto
momenti di autentica festa collettiva, tra tornei,
esibizioni, laboratori per bambini e attività inclu-
sive curate da Special Olympics Italia.
Un’edizione memorabile, segnata da emozioni,
sport e grande partecipazione popolare. Lo sport
si è espresso in ogni forma: acqua, cielo e terra
hanno ospitato dimostrazioni spettacolari, prove
libere. Tra i momenti più applauditi: le acrobazie
in moto d’acqua di Roberto Mariani, le evoluzio-
ni con flyboard di Fabrizio Baglioni e le perfor-
mance mozzafiato degli atleti di sci nautico Il
pubblico ha potuto cimentarsi in: Football
Americano, Atletica leggera Vortex,
Arrampicata, Arti Marziali, Badminton,
Baseball, Bocce, Calcio, Calcio Biliardo,  Foot
Dart,  Canoa, Ciclismo, Danza Sportiva, Dragon
Boat, Esports, Fitness,Ginnastica, Golf, Giochi e
Sport Tradizionali, Hockey, Indoboard, Judo,
Karate, Kick Boxing, Modellismo, Motonautica,
Pallavolo, Pallacanestro, Pallamano, Pattinaggio,
Pentathlon moderno, Pesca Sportiva, Pesistica,
Rugby, Percorsi di motricità, Pickleball,
Pugilistica, Scacchi, Scherma, Sci Nautico,
Squash, Sport Equestri, Sport Invernali, Cani sal-
vataggio, Subbuteo, Sup, Surf, Taekwondo,
Tennis, Tennis da tavolo, Tiro al Volo, Tiro con
l’Arco, Vela, Paracdutismo, Salvamento, Volo

dell’Angelo, Lancio Tecnico di precisione, Light
Cyber Combact.  Presenti le principali federazio-
ni sportive italiane: la Federazione Italiana Golf,
la Federazione Italiana Sport Invernali, la
Federazione Italiana Canoa Kajak, la
Federazione Italiana Giuoco Squash, la
Federazione Italiana Scacchi, la Federazione
Italiana giochi e sport tradizionali, la
Federazione Italiana Pesistica, la Federazione
italiana Rugby, la Federazione Italiana Nuoto, la
Federazione Italiana Pesca Sportiva, la
Federazione Italiana Baseball e Softball,  la
Federazione Italiana Pallavolo, la Federazione
Italiana Surfing Sci Nautico Wakeboard,  la
Federazione Italiana Sport Equestri, la
Federazione Italiana Bocce, la Federazione
Italiana Tiro a Volo, la Federazione Italiana Sport
Rotellistici, la Federazione Italiana Scherma,
l’Aero Club d’Italia, la Federazione Italiana Kick
Boxing,  la Federazione Italiana Pallacanestro, la
Federazione Italiana Taekwondo, la Federazione
Italiana Dragon Boat Enti e associazioni coinvol-
te: ASC, CSEN, LIBERTAS, Special Olympics
Italia, Amirel, Atleticom, Flying in the Sky,
Football Americano, Indoboard, Ludosport,
Gruppo Roma 12, SICS, Abbraccio Rosa,
Tognazzi Marine Village. Partner tecnici:
Decathlon e Piscina delle Rose. Un evento green
e inclusivo, con attività dedicate alle persone con
disabilità, laboratori di pet therapy e riabilitazio-
ne equestre, confermando il potere dello sport
come strumento educativo, sociale e terapeutico.
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Sport in Famiglia,
27.000 visitatori per la 10ª edizione

Prima Festa dello Sport per l’evento
unico tra cielo-acqua-terra. Un trionfo
di sport, inclusione e partecipazione
al Parco del Lago dell’Eur di Roma



Sguardo al futuro, con occhio al pre-
sente. Il Città di Cerveteri progetta
la salvezza, a due gare dal termi-
ne, e scruta i programmi a veni-
re. Il club cerite, guidato da
Andrea Lupi, rivaluta le sue pro-
spettive, puntando a una società
più solida e con figure di spessore.
Le intenzioni, quindi, appaiono positi-
ve, così da smentire voci su un cambio di
guarda, che circolano negli ambienti.
Quindi, prima di tutto la salvezza, che a due
gare dal termine si spera di raggiungere con
il play out in casa. “Si... è sicuramente al
momento l’obiettivo principale è la salvezza, poi
annunceremo i nostri progetti, che sono di valo-
rizzare ancora di più il settore giovanile e di
regalare ai tifosi una squadra competitiva. Noi
rimaniamo dove siamo, pronti a continuare il
progetto - ha detto Andrea Lupi - E spero che
ci sia maggiore attenzione verso la società, che fa
sforzi e sacrifici”.

Il Cerveteri vince ma non convince
Il Cerveteri vince con fatica contro il
Ronciglione, sfoderando una prestazione inco-
lore. Finisce 3 -1, con reti di Tombesi, Matteo
Piano e Gabrielli. In classifica, per fortuna,
supera la Longarina e nelle prossime due gare
si spera che con sei punti si possa disputare lo
spareggio in casa. Mister Ferretti è amareggiato
della prestazione. “Una brutta partita, senza
piglio, dobbiamo rivedere qualcosa. Nelle prossime
sfide dobbiamo cambiare marcia, altrimenti la vedo
dura. Adesso pensiamo a Pianoscarano, ci vuole una
squadra autoritaria, che sappia imporsi”.

“Obiettivo, valorizzare il settore giovanile
e regalare ai tifosi una squadra competitiva”
Cerveteri, Lupi rilancia i programmi per il futuro
e smentisce voci di un passaggio di consegne

Sarà una giornata tutta da
vivere quella del 17 maggio
presso il Centro Sportivo
Vittorio 5, dove, dalle 14:00
alle 22:00, si alterneranno tor-
nei sportivi, musica, informa-
zione e attività per tutte le età.
L’iniziativa è organizzata da
AISM Roma in collaborazione
con associazioni locali e nume-
rosi partner, per offrire un
pomeriggio all’insegna della
partecipazione, dell’inclusione
e dello spirito di squadra. Nel
corso della manifestazione si
svolgeranno tornei di calcio a
8 categoria Pulcini, calcio a 5 e
calciobalilla, con la partecipa-
zione straordinaria di un arbi-
tro ufficiale UISP (Unione
Italiana Sport per Tutti). A fine
giornata, saranno assegnate

medaglie a tutti i partecipanti,
a testimonianza del valore
sportivo e sociale dell’evento.
Non mancheranno momenti
di informazione, con gli stand
dedicati alle attività territoriali
di AISM, e momenti di puro
intrattenimento: cena convi-
viale, balli, karaoke e, soprat-
tutto, l’attesissima lotteria soli-
dale, che quest’anno mette in
palio tantissimi premi esclusi-
vi per i partecipanti grazie alla
generosità di attività e aziende
del territorio. I premi della lot-
teria sono offerti da:
Europroject srl Travelclub,
Ristorante del Pesce, Locanda
Dorica, CasaPi, Ristorante Al
Ponte, Forno Santilli, I
Mammucari, Vini Bruschi,
Atelier Cristina, Coffee Time.

Media partner ufficiali del-
l’evento: Radio Mania,
Giornale dei Castelli, Studio
93, La Torre, Castelli Notizie.
Premi per i partecipanti offerti
da: CONAD Viale Europa,
Montani, Castagni 2.0, Le
Antiche Mura. Partecipano
all’iniziativa le seguenti asso-
ciazioni e società: Difendiamo
l’allegria, Shanky, AVIS,
A.S.D. Toukon Karate-do,
Ecocity Genzano, VJS Velletri.
Sostengono l’evento: Az. Agr.
Umberto Papini, Bar Gelateria
Le Fate, Bar Portineria La
Piazzetta, Bar San Clemente,
Centro Sportivo Vittorio 5,
Centro Commerciale La
Passeggiata, 360Cinedream
Davide Fontana, Climapp,
Giochi&Caffè, Maurizi Alta

Moda, Plasser, Recine
Gomme, SG Ambiente, Studio
Dentistico Castagna, Vanitosa
Parrucchiera, Tailorsan.
CHI È AISM - L’AISM, insie-
me alla sua Fondazione FISM,
è l’unica organizzazione in
Italia che da oltre 50 anni
affronta la sclerosi multipla a
360 gradi: dalla promozione
della ricerca scientifica all’ero-
gazione di servizi per miglio-
rare la qualità di vita e l’auto-
nomia delle persone con SM.
La Sezione di Roma è attiva
dal 1972 ed è oggi un punto di
riferimento per oltre 8.700 per-
sone con SM nella Capitale e
provincia. 
Il ricavato dell’evento sarà
interamente devoluto ad
AISM Roma
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Sabato 17 maggio al Centro Sportivo Vittorio 5 di Via Casale delle Corti 96, Velletri
In GOL per AISM: una giornata
di Sport e Solidarietà per tutti

Continuano le avventure
delle danzatrici over 50 della
RIM Sport Cerveteri che, ieri,
domenica 11 maggio, si sono
recate a Calderara di Reno,
Bologna per disputare il
Campionato Interregionale -
federale - di danze latine in
classe B. Al termine delle
gare, Francesca Zeppieri e
Maria Grazia Onorati hanno
conquistato, rispettivamente,
l’argento e il bronzo di cate-
goria, un piazzamento che
ha permesso loro di staccare
il pass per il Campionato
Italiano senza dover passare
da ulteriori fasi eliminatorie.
Francesca e Maria Grazia,
coadiuvate nel lavoro dai
maestri Luigi Francescangeli
e Noemi Oriolesi, si sono
distinte certificando la bontà

della scuola verdeblù.
Insomma, dopo aver sbara-
gliato la concorrenza in una

entry list a 8 ballerine, le 2
atlete cerveterane pensano
già a quanto accadrà a luglio
nella competizione naziona-
le. Piccola nota di colore,
Francesca Zeppieri ha inizia-
to il suo percorso con il latino
solo a settembre. Dopo la
partecipazione ai Mondiali
in Macedonia, per lei questa
è una nuova conferma e uno
stimolo per continuare con il
mondo dell’agonismo.

Francesca Zeppieri e Maria Grazia Onorati
conquistano 2 medaglie nel Campionato FIDESM
Campionato Interregionale Over 50 di Danze latine
Per la RIM Sport Cerveteri l’argento e il bronzo
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06:00 - Rai - News
06:28 - CCISS viaggiare informati tv
06:30 - Tg1
06:35 - Tgunomattina Direttore Gian
Marco Chiocci
06:57 - Che tempo fa
07:00 - Tg1
07:10 - Tgunomattina Direttore Gian
Marco Chiocci
08:00 - Tg1
08:30 - Che tempo fa
08:35 - Unomattina
08:55 - Tg Parlamento
09:00 - TG1 LIS
09:03 - Unomattina
09:50 - Storie italiane
11:55 - È sempre mezzogiorno!
13:30 - Tg1
14:05 - La volta buona
16:00 - Ritorno a Las Sabinas St 1
16:53 - Che tempo fa
16:55 - Tg1
17:05 - La vita in diretta
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:30 - Cinque Minuti
20:35 - affari tuoi
21:30 - Che Dio ci aiuti St 8 Ep 10 -
Avanti tutta
23:35 - Porta a porta
23:55 - Tg1 Didascalia
00:00 - Porta a porta
01:20 - Sottovoce
01:50 - Movie Mag
02:20 - Che tempo fa
02:25 - Rai - News

06:00 - La Grande Vallata St 2 Ep
15 - Il giorno della cometa
06:50 - Un ciclone in convento St
19 Ep 10 - Crisi di famiglia
07:38 - Un ciclone in convento St
19 Ep 11 - La reliquia
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:58 - Meteo 2
10:00 - TG2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:10 - I Fatti Vostri
13:00 - Tg2
13:30 - TG2 Tutto il bello che c'è
13:50 - Tg2 Medicina 33
14:00 - Giro d'Italia
17:15 - Giro d'Italia St 2025 - Pro-
cesso alla Tappa: 6a Tappa
17:50 - Giro d'Italia
17:55 - TG2 LIS
17:58 - Meteo 2
18:00 - Tg2
18:20 - Referendum 2025
18:50 - Tg Sport TG Sport Sera
18:55 - Tennis: Internazionali BNL
d'Italia
20:15 - Eurovision Song Contest
St 2025 - Anteprima 2a Semifinale
20:30 - Tg2
21:00 - Eurovision Song Contest
23:15 - Stasera c'è Cattelan su
Raidue
00:35 - Come ridevamo
01:15 - Generazione Z
02:17 - Meteo 2
02:20 - Radiocorsa
03:45 - Casa Italia
05:45 - Piloti

06:00 - Rai - News
07:00 - TGR Buongiorno Italia
07:30 - TGR Buongiorno Regione
08:00 - Agorà
09:25 - Re Start
10:15 - Elisir
11:10 - Referendum 2025
11:20 - Mixer - Storia - La storia
siamo noi
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3
12:25 - TG3 Fuori TG
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:19 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:49 - Meteo 3
14:50 - TGR Leonardo
15:05 - Referendum 2025
15:35 - TGR Piazza Affari
15:45 - TG3 LIS
15:50 - Tg Parlamento
16:00 - Hudson e Rex
16:40 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:20 - Riserva Indiana
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Donne sull'orlo di una crisi di
nervi
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:00 - Meteo 3
01:05 - Parlamento Magazine A cura
di Rai Parlamento
01:15 - Cronache di terra e di mare
01:50 - Butterflies in Berlin
02:20 - Rai - News

06:10 - 4 Di Sera
07:02 - La Promessa Iii - 423 -
Parte 1
07:35 - Daydreamer - Le Ali Del
Sogno - 60
08:35 - Endless Love - 63
09:45 - Tempesta D'amore - 29 -
1atv
10:55 - Mattino 4
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:24 - La Signora In Giallo V -
Stazione Di Servizio - Ii Parte/Pec-
cati Di Castle Cove
14:00 - Lo Sportello Di Forum
15:26 - Retequattro - Anteprima
Diario Del Giorno
15:28 - Diario Del Giorno
16:28 - Panico Nello Stadio - 1
Parte
17:06 - Tgcom24 Breaking News
17:08 - Meteo.It
17:12 - Panico Nello Stadio - 2
Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 423 -
Parte 2 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera
21:20 - Dritto E Rovescio
00:50 - Drive Up 2025
01:07 - Found - Amiche Prigioniere
02:06 - Tg4 - Ultima Ora Notte
02:24 - Carabinieri Ii - Omissione
Di Soccorso
03:16 - Chiari Di Luna

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Mattino Cinque News
10:54 - Tg5 - Ore 10
10:57 - Forum
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - L'isola Dei Famosi
13:45 - Beautiful - 1atv
14:10 - Tradimento - 141 - I Parte -
1atv
14:45 - Uomini E Donne
16:10 - Amici Di Maria
16:40 - L'isola Dei Famosi
16:47 - The Family Ii - 57 Quarta Parte
- 1atv
17:00 - Pomeriggio Cinque
18:45 - Caduta Libera
19:42 - Tg5 - Anticipazione
19:43 - Caduta Libera
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
21:20 - Lo Show Dei Record
00:35 - Tg5 - Notte
01:09 - Meteo.It
01:10 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
01:57 - Uomini E Donne
03:23 - Soap

06:35 - Super Car
08:30 - Chicago Fire
10:26 - Chicago P.D.
12:25 - Studio Aperto
12:59 - Meteo.It
13:00 - L'isola Dei Famosi
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:04 - I Simpson
15:24 - Macgyver
17:20 - Magnum P. I. - Un Mondo Di
Problemi
18:11 - L' Isola Dei Famosi '25 D.T.
(Lu/Ve) - L'isola Dei Famosi D.T.
(Lu/Ve), 11
18:19 - Studio Aperto Live
18:22 - Meteo.It
18:30 - Studio Aperto
18:57 - Studio Aperto Mag
19:28 - C.S.I. Miami - Paparazzi
20:33 - Ncis - Unita' Anticrimine -
Colpire Al Cuore
21:21 - Senza Rimorso - 1 Parte
22:39 - Tgcom24 Breaking News
22:46 - Meteo.It
22:47 - Senza Rimorso - 2 Parte
23:38 - Gravity - 1 Parte
00:24 - Tgcom24 Breaking News
00:34 - Meteo.It
00:35 - Gravity - 2 Parte
01:18 - Studio Aperto - La Giornata
01:28 - Ciak News
01:32 - Sport Mediaset - La Giornata
01:51 - Cose Di Questo Mondo
02:37 - Secrets In The Jungle
04:38 - Visti Dal Cielo - Misteri Di
Questo Mondo - Antiche Civilta'
05:27 - Chips - Il Momento Del Surf
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Nella Casa Museo Boncompagni
Ludovisi, in via Boncompagni 18,
martedì 20 maggio alle ore 17,30, la
storica dell’arte Mariastella Margozzi
presenterà a Roma il suo libro “Palma
Bucarelli e la Moda” (De Luca Editori
d’Arte, 2024). Il libro di Mariastella
Margozzi è incentrato in modo parti-
colare all’eleganza di Palma Bucarelli -
studiosa aperta alle novità dell’arte
contemporanea, organizzatrice di
eventi, realizzatrice di un nuovo
modo di concepire il Museo moderno,
mettendolo al passo con il resto del
mondo, creando spazi dedicati a con-
ferenze, performance, didattica, stu-

dio - e al suo considerare la Moda una
parte importante della cultura con-
temporanea.
“Donna bella ed elegante, Palma
Bucarelli amava stupire ed essere
ammirata per come presentava la sua
persona in pubblico. Per lei che da
sempre era abituata ad esibire il suo
charme, ciò faceva parte anche del
personaggio pubblico che era diventa-
ta e che considerava una conquista
personale; soprattutto era comple-
mentare alla sua identità intellettuale,
alla sua intelligenza e alla capacità di
abitare il mondo della cultura. Era una
donna moderna Palma, che aveva

fatto del suo lavoro la sua stessa ragio-
ne di vita, ma che mai aveva derogato
all’eleganza e allo stile, necessarie
secondo lei, in un mondo di uomini, a
superare la barriera dell’ascolto. I suoi
meravigliosi abiti da sera, il cui presti-
gio è aumentato solo per il fatto che lei
li aveva indossati, vengono riscoperti
e negli anni Novanta le vengono addi-
rittura chiesti in dono per essere espo-
sti nel primo Museo romano dedicato
anche alla Moda, il Museo
Boncompagni Ludovisi, allora dipen-
dente dalla Galleria nazionale d’arte
moderna e dove Palma, nel 2009, cen-
tenario della sua nascita, venne final-

mente ricordata, festeggiata e ancora
ammirata per la donna che era stata”. 
Alla presentazione, che sarà introdot-
ta da Matilde Amaturo, Direttrice
della Casa Museo Boncompagni

Ludovisi, interverrà la giornalista e
storica del costume Fabiana
Giacomotti. 

Eveline Veronika Imparato

Il 20 maggio la presentazione a Roma nella Casa Museo Boncompagni Ludovisi
“Palma Bucarelli e la Moda” 
di Mariastella Margozzi




